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Mulheres são a maioria da população brasileira, mas ainda enfrentam uma série 
de desigualdades e violências em diversos âmbitos. Relatório Revisão de Políticas 
Públicas para Equidade de Gênero e Direitos das Mulheres, divulgado na terça-

feira, 18, pelo Tribunal de Contas da União (TCU), mostra que, apesar de avanços 
importantes nos últimos anos, as políticas para as mulheres tiveram retrocessos.  

Página 2

País da desigualdadeBolsonaro diz ter 
zero preocupação 

sobre denúncia

Ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) afirmou ontem, em visita 
ao Senado, que está tranquilo diante da possibilidade 
de ser denunciado pela PGR (Procuradoria-Geral da 

República) sob acusação de ter liderado trama golpista 
em 2022, o que pode ocorrer ainda nesta semana. “Não 
tenho nenhuma preocupação quanto às acusações, zero”, 

afirma Bolsonaro. Página 10

Prefeito Sandro Mabel elogiou parecer favorável ao decreto de calamidade financeira 
durante evento promovido pelo Tribunal de Contas dos Município (TCM). “Dificuldade 
financeira ficou demonstrada no relatório da Comissão de Transição”, disse. Página 4

Sandro Mabel elogia aval do 
TCM sobre contas públicas

Mostra celebra
cultura brasileira

com 75 filmes
Ex-preso deputado federal por quatro legislaturas, 

jornalista Fernando Gabeira, 84, será homenageado 
durante 16ª edição da mostra “O Amor, A Morte e As 

Paixões”, que começa amanhã e segue até 5 de março. 
Serão exibidos 75 filmes no Oscar Niemeyer. “Oeste 

Outra Vez” terá pré-estreia nacional no evento em sessão 
realizada neste domingo, 23. Páginas 11 e 12

Acordo que visa ampliar intercâmbio comercial, técnico e científico entre Goiás e 
Maharashtra foi firmado na cidade de Mumbai. "Ofereceremos toda a nossa estrutura 
para receber profissionais e pesquisadores indianos", disse Ronado Caiado. Página 8

Caiado firma parceria para 
cooperação no agronegócio

Primeira-dama Gracinha Caiado lidera levantamento do instituto Goiás Pesquisas 
em duas opções de voto. Nas eleições de 2026, população poderá escolher dois 
senadores. Gustavo Gayer (PL) é o segundo colocado na sondagem. Página 7

Pesquisa aponta Gracinha
na liderança para o Senado

As primeiras-
damas da política

Goiás teve várias primeiras-damas de destaque na 
política. Lúcia Vânia ocupou ministério e obteve várias 
vitórias no Senado. Dona Iris frequentou as duas casas 

do Congresso Nacional e chegou a disputar a vice-
presidência. Página 7

Papa diagnosticado com pneumonia bilateral
Vaticano informa que Papa Francisco, de 88 anos, foi diagnosticado com pneumonia 
bilateral, apresentando quadro clínico complexo. Pontífice está hospitalizado desde 

sexta-feira. Página 5
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Brasil avançou, mas 
ainda há desigualdade 

entre homens e mulheres
Mulheres são a maioria da população brasileira, 

mas ainda enfrentam uma série de desigualdades e 
violências em diversos âmbitos

Agência Brasil

As mulhere são a maioria 
da população brasileira, mas 
ainda enfrentam uma série de 
desigualdades e violências em 
diversos âmbitos. O relatório 
Revisão de Políticas Públicas 
para Equidade de Gênero e 
Direitos das Mulheres, divul-
gado nesta terça-feira (18) pelo 
Tribunal de Contas da União 
(TCU), mostra que, apesar de 
avanços importantes nos últi-
mos anos, as políticas para as 
mulheres tiveram retrocessos 
no país e precisam de atenção. 

O relatório reúne as diversas 
iniciativas, programas, políti-
cas públicas, estudos e audi-
torias realizados no Brasil ao 
longo dos últimos 30 anos, vol-
tados para garantir os direitos 
das mulheres.

Segundo o TCU, apesar de 
garantir os direitos das mulhe-
res por meio de leis e outros 
instrumentos legais e de o país 
ter tido avanços desde a Cons-
tituição de 1988, nos últimos 
anos houve retrocessos em 
termos de institucionalização 
das políticas públicas para as 
mulheres, principalmente du-
rante a pandemia de covid-19, 
que impactou mais fortemente 
as mulheres, especialmente as 
negras.

A secretária de Controle 
Externo de Desenvolvimento 
Sustentável do TCU, Vanessa 
Lopes de Lima, explica que os 
retrocessos institucionais co-
meçaram em 2015, quando 
a Secretaria de Política para 
Mulheres perdeu o status de 
ministério e passou a integrar 
o Ministério das Mulheres, da 
Igualdade Racial, da Juventude 
e dos Direitos Humanos. “Isso 
resultou em menor relevância 
institucional, orçamento redu-
zido e paralisia de programas”, 
diz.

Desde então, as políticas 
para as mulheres foram desem-
penhadas sempre por pastas 
que reuniam também outros 
objetivos, como o Ministério 
dos Direitos Humanos. Apenas 
em 2023 foi criado o Ministério 
das Mulheres, responsável por 
cuidar especificamente da te-
mática de políticas para as mu-
lheres e diretrizes de garantia 
dos direitos das mulheres.

Não ter uma pasta específi-
ca, segundo Lima, enfraqueceu 
a promoção de políticas públi-
cas.

“Isso impacta negativamen-
te a garantia de direitos das 
mulheres, pois enfraquece a 
capacidade do governo de im-
plementar políticas eficazes e 
coordenadas para promover a 
igualdade de gênero e proteger 
os direitos das mulheres.”

Um exemplo é que, em 2022, 
de acordo com o documento, 
ocorreu a menor alocação de 
recursos federais para o enfren-
tamento da violência contra a 
mulher, e o registro também de 
baixa execução orçamentária e 
redução do escopo das ações 
implementadas.

Entre 2019 e 2022, foram 
autorizados R$ 68,22 milhões 
para o enfrentamento da vio-
lência contra a mulher, no en-
tanto, apenas R$ 35,34 milhões 
(51,8%) foram de fato liquida-
dos. Apenas no exercício de 
2022, o crédito autorizado foi 
de R$ 950 mil, mas não houve 
nenhuma liquidação de recur-
sos. 

A falta de políticas impacta 
também a garantia de direitos. 
Em relação à violência, no pri-
meiro semestre de 2022, 699 
mulheres foram vítimas de 
feminicídio, o que representa 
uma média de quatro mulheres 
mortas por dia. Este número 
é 10,8% maior que o total de 
mortes registrado no primeiro 
semestre de 2019.

Para o tribunal, para dar 
efetividade aos direitos das 
mulheres e buscar a equida-
de, é necessário incorporar a 
perspectiva de gênero nos di-
versos setores governamentais, 
a fim de implementar políticas 
públicas transversais, que per-
correm praticamente todos os 
setores de atuação do Estado.

“O sucesso dessas políticas 
depende, portanto, da defini-
ção de uma estrutura de go-
vernança capaz de promover 
a coordenação e a articulação 
intersetoriais, além do compar-
tilhamento de dados e informa-
ções”, diz o relatório.

O tribunal também conside-
ra essencial a criação de meca-
nismos institucionalizados de 
coleta de dados que permitam 
ao Poder Público identificar os 
inúmeros subgrupos existentes 
no grupo mulheres, em razão 
da interseccionalidade, e, ain-
da, que haja uma adequada 
estrutura de governança, entre 
órgãos e entidades do governo 
federal e em todos os níveis, 
que atenda à complexidade das 
questões referentes a gênero.

Segundo o TCU, a criação do 
Ministério das Mulheres sina-
liza maior prioridade à agenda 
das mulheres no âmbito do go-
verno federal.

Cenário de desigualdade
As mulheres representam 

51,2% da população brasileira, 
de acordo com dados do ter-
ceiro trimestre de 2024 da Pes-
quisa Nacional por Amostra de 
Domicílios (Pnad) Contínua do 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

Três assassinatos são 
registrados em uma só 

noite na Grande Goiânia 

A noite de segunda-feira foi 
marcada pela violência, que 
deixou dois mortos em Goiâ-
nia, e um em Bela Vista de Goi-
ás, cidade que fica na região 
metropolitana da capital. Os 
autores dos três crimes, prati-
cados em locais, e de formas 
distintas, foram presos, ainda 
em flagrante, pela Polícia Mi-
litar. 

Câmeras de segurança de 
uma distribuidora de bebidas 
que fica no Conjunto Vera Cruz 
2 registraram o momento em 
que dois homens, que bebiam 
no local, discutiram, e por 
pouco não trocaram agressões.  
Assim que saíram do estabele-
cimento, porém, eles voltaram 
a discutir, ocasião em que Kayo 
Carlos da Silva, de 25 anos, foi 
esfaqueado no peito.

Após tomarem conheci-
mento da morte da vítima, e 
com a ajuda das imagens, mi-
liares do 42º BPM conseguiram 
localizar o autor, duas horas 
depois. Em depoimento, o ho-
mem, identificado apenas pelo 
apelido, Japão, confessou o as-
sassinato. Segundo a PM, ele 
já acumula antecedentes por 
homicídio, e tráfico de drogas. 

Também em Goiânia, mas 
no Jardim Novo Mundo, Ryan 
da Silva Santana, 20, foi assas-
sinado a tiros, que teriam sido 
disparados por um homem 
que estava tendo sua casa in-
vadida por ele, versão que 
ainda não foi confirmada pela 
polícia. Na manhã seguinte ao 
crime, o atirador, que não teve 
a identidade revelada, foi lo-
calizado e preso por militares 

da Rondas Ostensivas Táticas 
Metropolitana (Rotam). O re-
vólver usado no homicídio foi 
apreendido.

Jogado no lago
Dois maiores de idade fo-

ram presos e um adolescente 
acabou apreendido, acusados 
de participação no assassina-
to de um homem de 49 anos 
em Bela Vista de Goiás. Com 
vários hematomas na cabeça, 
o corpo de Maurício Garcia da 
Silva foi encontrado dentro do 
Lago Sussuapara. 

Um vigilante do parque foi 
quem acionou a Polícia Militar, 
e contou que havia sido ame-
açado por um dos autores do 
homicídio. Com informações 
repassadas por ele, e imagens 
de uma câmera de segurança, 
militares do 27º BPM prende-
ram um suspeito, de primeiro 
nome Odailton, de 25 anos.

Além de confessar ter pra-
ticado o crime, motivado, se-
gundo ele, após discussão em 
um bar, Odailton também le-
vou os PMs a um conhecido, 
de primeiro nome José, de 21 
anos, que também teria ajuda-
do ele a agredir a vítima com 
socos, chutes e pauladas.

Além dos dois maiores, os 
PMs também apreenderam 
um adolescente, de 15 anos, 
que negou ter participado das 
agressões, mas confirmou que 
ajudou a jogar o corpo da víti-
ma no lago. Encaminhados à 
Delegacia da Polícia Civil de 
Bela Vista, eles foram autuados 
em flagrante, por homicídio.

Criança de seis anos 
foi estuprada pelo 
próprio pai

A mudança no comporta-
mento da filha, que chorou na 
hora do banho após passar o 
final de semana com o pai, e 
não queria que a mãe a tocasse, 
fez com que uma mulher que 
mora em Luziânia, no Entorno 
do Distrito Federal descobrisse 
que a criança, de apenas seis 
anos, havia sido vítima de vio-
lência sexual. Ouvida por uma 
equipe de especialistas da Dele-
gacia de Proteção à Criança e ao 
Adolescente (DPCA) de Luziâ-
nia, a garotinha descreveu o que 
havia acontecido nos três dias 
que ficou com o genitor. Diante 
das provas, os agentes foram até 
o local de serviço do pai dela, e 
o prenderam, em flagrante, por 
estupro de vulnerável. Na dele-
gacia, o acusado, que não teve 
a identidade revelada, ficou em 
silêncio. Caso seja condenado, 
ele pode passar até 13 anos na 
cadeia. 

Viúva de ladrão 
comandava venda 
de peças roubadas 

Agentes das Delegacia Es-
tadual de Furtos e Roubos de 
Veículos Automotores (DERFR-
VA) cumpriram, em São Paulo, 
mandado de prisão preventiva 
contra uma mulher de 35 anos. 
Investigações mostraram que a 
mulher, que não teve a identi-
dade revelada, assumiu os ne-
gócios criminosos do marido, 
que vivia da comercialização de 
peças de veículos roubados ou 
furtados, e que faleceu no ano 
passado. A viúva, segundo apu-
rado pelos agentes da DERFR-
VA, enviou pelo menos dois ca-
minhões com peças de veículos 
roubados para um comerciante 
de Goiânia. Conversas intercep-
tadas pela Polícia Civil, com au-
torização judicial, mostram que 
ela e o comprador discutiram 
porque ele havia pedido peças 
de um veículo automático, mas 
recebeu de um manual. Outros 
envolvidos neste mesmo esque-
ma já foram presos em ações 
desencadeadas pela DERFRVA 
no ano passado. 

Procurado por 
homicídio morre 
baleado durante 
abordagem

Foi a 91 quilômetros do local 
onde matou um rival que Ga-
briel Ferreira Silva, 26, o 7“rabi-
có”, foi localizado por militares 
do Comando de Policiamento 
Especializado (CPE). Segundo a 
Polícia Militar, assim que os po-
liciais arrombaram a porta do 
quarto do hotel onde ele estava 
escondido, no Centro de Jataí, 
na região sudoeste de Goiás, Ga-
briel pegou um revólver calibre 
calibre 38 que estava na estante, 
mas, antes mesmo de dispara 
contra a equipe, foi baleado, e 
morreu. Investigações apontam 
que foi ele quem matou, em 28 
de dezembro passado Tábio 
Luiz da Silva, 24, dentro de um 
bar que fica na Rua Paraná, no 
Bairro Eldorado, em Rio Verde. 

Relatório é contribuição para a Plataforma de Ação de Pequim
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Mundo Internacional 
tem recursos para 
agro do Brasil
Wandell Seixas

O agronegócio brasileiro de-
verá ser contemplado com boa 
parte dos US$ 100 bilhões totais 
Fundo Brasilinvest-ADIG formado 
pela Abu Dabi InvestmentGroup 
(ADIG) e fundos de investidores 
da GF Capital e Brasilinvest e que 
foi criado para aplicação na infra-
estrutura brasileira em diferentes 
setores.

A expectativa da GF Capital, 
empresa americana gestora e res-
ponsável pela estruturação, é de 
que em se tratando do motor da 
economia nacional, não se imagi-
na projetos menores do que US$ 
10 bilhões na cadeia produtiva do 
agro. Goiás, com certeza, terá seu 
quinhão em decorrência de seu 
envolvimento na cadeia do agro.

 Diferente de instituições finan-
ceiras tradicionais que oferecem 
produtos de prateleira, a política do 
Fundo Brasilinvest-ADIG é de que 
cada projeto seja analisado indi-
vidualmente, respeitando-se suas 
características próprias.   Os recur-
sos deverão ser liberados em 60 
dias após a aprovação dos projetos.

Internados em um banco de 
primeira linha em Nova Iorque e 
geridos nos Estados Unidos, os re-
cursos do Fundo Brasilinvest-ADIG 
também serão disponibilizados às 
empresas brasileiras que quiserem 
investir em expansão no exterior ou 
ampliar suas exportações. A propó-
sito, US$ 30 bilhões do total já estão 
destinados a projetos com protoco-
los de intenção assinados em dife-
rentes segmentos.

Trata-se de um fundo cria-
do recentemente como fruto 
do interesse de mais de 50 em-
presários e instituições dos Es-
tados Unidos, Canadá, França, 
Emirados Árabes e Brasil vo-
cacionado para setores como 
infraestrutura, meio ambiente, 
indústria, aeroespacial, comu-
nicações, saúde, imobiliário, 
tecnologia e automotivo, entre 
outros.

Onda de calor afeta
Goiás e mais seis estados
As altas temperaturas são resultados de uma frente fria que entra pelo sul do Brasil e 
causa um "efeito pré-frontal", aumentando o calor antes da queda das temperaturas

Folhapress

Pelo menos sete estados 
brasileiros estão sob alerta para 

uma onda de calor até a quinta-
-feira (20).

Alerta vale para São Paulo, 
Minas Gerais, Santa Catarina, 
Paraná, Mato Grosso do Sul, 
Goiás e Bahia. Ele entrou em 
vigor nessa segunda-feira (17). 
As altas temperaturas são re-
sultados de uma frente fria que 
entra pelo sul do Brasil e causa 
um "efeito pré-frontal", aumen-
tando o calor antes da queda 
das temperaturas.

Onda de calor acontece 
quando termômetros ficam 
pelo menos 5 ºC acima da mé-
dia esperada no período do 
ano. Os dados são do Instituto 
Nacional de Meteorologia (In-
met).

Rio de Janeiro vai ser a me-
trópole mais quente do mundo 
pelo segundo dia seguido. Se-
gundo o MetSul, as máximas de 
41 ºC registradas nesta segun-
da-feira (17) na cidade do Rio 
devem se manter nesta terça.

No estado de São Paulo, 
temperaturas devem chegar 
aos 38 ºC. A máxima é esperada 
na região de Itapeva e do Vale 
do Ribeira. A Defesa Civil do 
Estado emitiu um alerta válido 
até a quarta-feira (19). Na Bai-
xada Santista, os termômetros 
devem chegar aos 36 ºC e na 
capital aos 33 ºC.

Calor intenso pode vir acom-
panhado de chuva. Segundo o 
MetSul, há risco de chuvas iso-
ladas em forma de temporais 
de verão, com quedas de raios, 
vendavais e granizo na cidade 
de São Paulo, na Grande São 

Paulo e no interior entre o fim 
da tarde e o começo da noite.

No Rio Grande do Sul, os 
termômetros chegaram aos 40 
ºC na segunda-feira, a máxima 
esperada para a semana. A par-
tir desta terça, alguns pontos do 
estado ainda devem ficar acima 
dos 30 ºC, mas a temperatura 
deve diminuir.

Esta é a terceira onda de ca-
lor no país em 2025, segundo o 
Inmet. O primeiro alerta do ano 
aconteceu de 17 a 23 de janeiro 
e o segundo de 2 a 12 de feve-
reiro.

Danos à saúde
Consumir água constante-

mente é uma das dicas para 
evitar a desidratação. A Defesa 
Civil também orienta que as 
pessoas façam refeições leves e 
usem roupas confortáveis.

Evitar atividades físicas das 
10h às 16h também é aconse-
lhado. Nesse período, o sol é 
mais intenso e o risco de inso-
lação aumenta.

Usar filtro solar é impor-
tante. Cuidadores de idosos e 
crianças precisam redobrar a 
atenção, já que os sintomas da 
exposição ao sol forte podem 
ser mais sutis entre este públi-
co.

Dor de cabeça, enjoo, vômi-
to, cãibras e confusão mental 
estão entre os sintomas de ex-
posição ao calor intenso. Em 
caso de mal-estar, a orientação 
é procurar atendimento médi-
co.

Onda de calor acontece quando termômetros ficam pelo menos 5 ºC acima da média esperada no período do ano

Sou mais uma na 
luta pelo corpo real, 
diz Paolla Oliveira, 
prestes a se despedir 
do cargo de rainha

Paolla Oliveira, 42, se despede 
do cargo de rainha de bateria da 
Grande Rio e, a cada ensaio téc-
nico, vai confirmando o quanto 
é querida pelos componentes da 
agremiação de Duque de Caxias. 
"Linda", "maravilhosa" e "gosto-
sa" são alguns dos elogios que a 
atriz recebe das pessoas e agrade-
ce ora com um sorriso, ora com 
um aperto de mão (com o calor 
na casa dos 40 graus, abraços 
nem sempre são agradáveis).

Em conversa com a repor-
tagem, ela não titubeou ao ser 
apontada por outras mulheres 
como um símbolo na luta pela 
aceitação dos corpos reais e justi-
ficou: "O que eu posso dizer é que 
todos os temas femininos são im-
portantes, e eu vou sempre falar, 
me posicionar", disse. "Com rela-
ção ao corpo real, existem outras 
centenas de mulheres fazendo 
esse movimento na vida, porque 
é o corpo que a gente carrega não 
só no Carnaval, mas na vida. Sou 
mais uma na luta pelo corpo real"

Paolla também falou da re-
presentatividade feminina no 
Carnaval, não só como musas ou 
destaques. Nas escolas de samba, 
é cada vez maior o número de 
ritmistas e diretoras. "Acho isso 
incrível, e isso acontece em vários 
setores do Carnaval. Muitas mu-
lheres já estão ocupando os pos-
tos mais importantes, que eram 
majoritariamente masculinos. 
Eu gosto. Gosto de olhar para trás 
(para dentro da bateria) e ver as 
minhas meninas. É potente".

A atriz não deu detalhes sobre 
a fantasia que vai usar na Sapu-
caí. "Gata, tu está querendo ouro 
assim, na minha cara? Tenho que 
manter um certo suspense", brin-
cou a atriz.

A reportagem apurou que, 
desde setembro, Paolla vem tra-
balhando com o estilista Bruno 
Oliveira, em São Paulo, e já fez vá-
rias provas de figurino. "Sei que as 
pessoas estão na maior expectati-
va porque a coisa da onça no ano 
passado foi linda mesmo, mas 
acho que tentar repetir aquele 
efeito seria um erro".

Paolla então prosseguiu: "É 
uma fantasia linda. Fiquei pen-
sando por muito tempo em como 
poderia fazer diferente de todas 
as que já vesti, e ela está... (risos), 
sabe? Posso dizer que estou feliz 
com o figurino". (Folhapress).

USP identifica 
alterações genéticas 
em médiuns

Uma pesquisa coordenada 
pela Universidade de São Paulo 
(USP) revelou que médiuns pos-
suem alterações genéticas espe-
cíficas, sugerindo uma possível 
base biológica para a mediuni-
dade. O estudo, publicado no 
Brazilian Journal of Psychiatry, foi 
conduzido pelo professor Wag-
ner Farid Gattaz, do Instituto de 
Psiquiatria do Hospital das Clíni-
cas da USP.

Os pesquisadores analisaram 
54 médiuns e 53 de seus familia-
res de primeiro grau sem habi-
lidades mediúnicas, garantindo 
que todos tivessem contextos 
semelhantes em aspectos como 
cultura, nutrição e religião, espe-
cialmente ligados à umbanda e 
ao espiritismo.
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Mabel comenta aval do 
TCM sobre contas públicas

Redação

A decisão do Tribunal de 
Contas dos Municípios (TCM) 
de avalizar o decreto de calami-
dade pública nas finanças do 
município de Goiânia, que tra-
mita na Assembleia Legislativa, 
foi considerada pertinente pelo 
prefeito Sandro Mabel diante 
da necessidade de reorganizar 
o caixa da prefeitura e otimizar 
recursos para equilibrar recei-
tas e despesas. Com o sinal do 
TCM, a Alego deve apreciar a 
matéria ainda hoje, conforme 
previsão dos deputados.  

“A calamidade nas finanças 
tem a visão de mostrar a situa-
ção real da prefeitura, e o valor 
da dívida neste momento não é 
o mais importante, até porque 
essa situação ficou retratada no 
relatório final da Comissão de 
Transição. Portanto, ela (a dívi-
da) é clara, basta ver, por exem-
plo, o número de fornecedores 
que aguardam receber paga-
mento pelos serviços presta-
dos”, disse Mabel ao participar 
do evento “Apoio Técnico para 
o Início de Mandato: Primeiros 
Passos e Grandes Acertos”, pro-
movido pelo TCM nesta terça-

-feira (18/2) no Centro de Con-
venções de Goiânia.  

O decreto de calamidade 
pública para as finanças e tam-
bém para a saúde foi assinado 
pelo prefeito Sandro Mabel no 
dia 2 de janeiro, de um total de 
12 documentos. Ele justificou 
a tomada das medidas como 
necessária para reorganizar as 
finanças, otimizar recursos e 
enfrentar os problemas críticos 
da gestão pública municipal. 
Com base no relatório final da 
Comissão de Transição e por 
meio de análises preliminares 
da Secretaria de Fazenda, o 
rombo operacional foi estima-
do entre R$ 2 bilhões e R$ 3 bi-
lhões, agravado por problemas 
na saúde que levaram a uma 
intervenção estadual.  

Mabel reafirma que a decla-
ração do estado de calamida-
de “mostra a necessidade que 
a prefeitura tem de fazer esse 
trabalho de recuperação das 
finanças do município para 
poder se organizar financei-
ramente e ter um tempo para 
respirar, para podermos saldar 
essa dívida monstruosa que 
nos deixaram”. “Não se trata de 
cortar serviços, mas de ajustar 
os valores para que a população 
tenha um retorno melhor dos 
recursos públicos investidos”, 
disse Mabel à época em que 
baixou os decretos, destacando 
que as medidas são essenciais 
para estabilizar o município e 
priorizar áreas críticas.  

O prefeito também explicou 
que o decreto de calamidade 
financeira visa possibilitar o 
contingenciamento de despe-
sas e a renegociação de dívidas, 

incluindo precatórios e obriga-
ções previdenciárias. Além do 
déficit operacional, a Fazenda 
estimou mais de R$ 1 bilhão em 
dívidas tributárias e bloqueios 
de contas que dificultam o pa-
gamento de fornecedores. 

Evento
Sobre o evento promovido 

pelo TCM, de orientação de 
prefeitos, vereadores, secretá-
rios e demais gestores públi-
cos, Sandro Mabel ressaltou 
que se trata de um encontro 
importante para quem inicia 
um mandato eletivo. “É o TCM 
que nos orienta, que nos dá as 
linhas a serem seguidas, além 

das consultas que nós esta-
mos fazendo. O tribunal, na 
verdade, não é um órgão só de 
julgamento de contas, pois é 
composto por pessoas (conse-
lheiros) que já conhecem sobre 
administração, pois a maioria 
deles já foi prefeito e deputado”, 
pontua Mabel.

Para o prefeito, o TCM ajuda 
os gestores sobre como fazer 
as coisas certas. “Consultan-
do o tribunal e fazendo uma 
gestão correta, não teremos 
problemas na administração. 
Como na nossa gestão a visão 
é só de fazer a coisa correta, 
não temos nenhum problema 
de passar pelo crivo do órgão 

no julgamento de contas. Nos-
sa transparência, que era zero, 
em Goiânia, vai ser de 100%, e 
o tribunal vai nos ajudar nesse 
sentido”, afirmou.

“Quando vejo um evento 
como esse, promovido pelo 
TCM, eu bato palmas, por isso 
estou aqui presente, por saber, 
exatamente, que todos nós pre-
feitos seremos orientados, e 
quem não vem ao tribunal vai 
depois parar na Justiça, porque 
vai fazer alguma coisa errada 
e vai ter que responder lá na 
frente. É muito mais fácil fa-
zermos o nosso trabalho junto 
com o TCM”, avalia.

Prefeito Sandro Mabel afirma que reconhecimento do decreto de
calamidade financeira facilitará a reorganização do caixa da prefeitura

Prefeito elogiou parecer 
favorável ao decreto de 
calamidade financeira 
durante evento promovido 
pelo Tribunal de Contas 
dos Município (TCM). 
“Dificuldade financeira 
ficou demonstrada no 
relatório da Comissão de 
Transição”, disse

ALEX MALHEIROS

Prefeito Leandro Vilela reforça compromisso
com o social em inauguração de instituto

Redação

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Leandro Vilela, e a 
primeira-dama Lana Bezerra 
participaram, na terça-feira, 18, 
da inauguração da sede própria 
do Instituto Hebrom, no setor 
Expansul, organização sem fins 
lucrativos do Heribaldo Egídio 
Group voltada à transformação 
social de pessoas em situação 
de vulnerabilidade socioeco-
nômica. Durante o evento, Vile-
la destacou o compromisso da 
gestão municipal em fortalecer 
parcerias e ampliar o apoio a 
iniciativas sociais que benefi-
ciem as famílias em situação de 
vulnerabilidade na cidade.

“Essa, sem dúvida, é uma 

missão para quem tem grande-
za no coração. Aparecida é uma 
cidade de pessoas trabalhado-
ras e solidárias, e é nosso dever, 
como gestão pública, apoiar 
iniciativas que transformam vi-
das e fortalecem a rede de pro-
teção social”, afirmou Leandro 
Vilela, ao visitar as instalações 
do instituto, que foi fundado 
em 2019, onde aproveitou para 
parabenizar a atuação do Ins-
tituto Hebrom e do Heribaldo 
Egídio Group.

Recebendo o prefeito e a 
primeira-dama, a presidente 
do Instituto Hebrom, Denise 
Rezende, fez questão de apre-
sentar os principais números 
da instituição e reforçar a im-
portância do engajamento co-

letivo. “Cada gesto de amor ao 
próximo faz toda a diferença. 
Em 2023, conseguimos aten-
der 3.840 famílias e distribuir 
57,6 toneladas de alimentos. 
Hoje, temos capacidade para 
distribuir 4,2 mil cestas básicas 
por ano, além de manter uma 
escolinha de futebol com 250 
crianças e adolescentes de fa-
mílias de baixa renda”, pontuou 
Denise.

O prefeito Vilela parabeni-
zou Denise e Heribaldo pelas 
entregas feitas à sociedade e 
salientou que iniciativas como 
essa, do Heribaldo Egídio 
Group, provam que Aparecida 
tem instituições e empresas 
que são referência para Goiás, 
para o Brasil e para o mundo.

Lana Bezerra ressaltou o im-
pacto das ações sociais e elo-
giou o trabalho desempenhado 
pelo Instituto. “Como é bom ter 
pessoas com boas iniciativas, 
que revolucionam a vida das 
pessoas e constroem um futuro 
melhor para as nossas crianças 
e jovens. O social será sempre 
uma prioridade na gestão do 
Vilela, pois cuidar das pesso-
as é o que realmente importa”, 
afirmou a primeira-dama.

O empresário Heribaldo 
Egídio, presidente do Conselho 
de Administração do Heribal-
do Egídio Group e idealizador 
do Instituto, agradeceu o apoio 
da administração municipal e 
destacou o significado da nova 
sede.

Fernando Pellozo visita maior empresa privada da Índia
Redação

O prefeito de Senador Canedo, 
Fernando Pellozo, esteve ontem 
na sede da Reliance Industries, 
em Mumbai, Índia. A corporação 
se destaca como a maior empre-
sa privada da Índia e lidera em 

capitalização de mercado. Inte-
grando a delegação em missão 
no país desde o dia 8 de fevereiro, 
o prefeito Pellozo foi recebido por 
Mukesh Ambani, um dos empre-
sários mais influentes da Ásia.

"Esta multinacional indiana 
opera em diversos segmentos, 

como energia, telecomunicações 
e também o petroquímico. Ao fa-
zer esta visita, tive a oportunidade 
de destacar Senador Canedo de 
forma estratégica. O município é 
sede do maior Pólo Petroquímico 
do Centro-Oeste brasileiro, que 
representa hoje a principal fonte 

econômica. Por isso, acredito que 
este setor pode se expandir ainda 
mais com o estabelecimento des-
ta renomada empresa em nossa 
cidade", afirmou o prefeito.

Durante a manhã, Pellozo 
também visitou um dos princi-
pais projetos da Reliance: o Jio, 

serviços digitais. O negócio se 
consolidou como a maior opera-
dora da Índia e a segunda maior 
operadora de um único país no 
mundo. Junto à comitiva, o pre-
feito visitou as instalações e co-
nheceu as principais soluções 
digitais da empresa.

Prefeito Leandro Vilela durante 
solenidade: ONG oferece suporte 
a crianças e jovens de famílias em 

situação de vulnerabilidade
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Papa Francisco é diagnosticado 
com pneumonia bilateral

Patrick de Noronha 

O Vaticano informou nes-
ta terça-feira (18) que o Papa 
Francisco, de 88 anos, foi diag-
nosticado com pneumonia 
bilateral, apresentando um 
quadro clínico complexo. O 
pontífice está hospitalizado 
desde a última sexta-feira (14) 
no Hospital Gemelli, em Roma.

De acordo com o comuni-
cado oficial, uma tomografia 
computadorizada realizada na 
tarde de terça-feira revelou o 
início da pneumonia bilateral, 
exigindo terapia medicamen-
tosa adicional. Apesar da situ-
ação, o Vaticano afirma que o 
Papa mantém o bom humor.

Em decorrência de seu esta-
do de saúde, o Vaticano anun-
ciou o cancelamento da audi-
ência jubiliar prevista para o 
próximo sábado (22) e da missa 
de domingo (23). Não foi men-
cionado se o Papa realizará a 
tradicional oração do Angelus 
no domingo.

Esta é a quarta hospitaliza-
ção do Papa Francisco em me-
nos de quatro anos. O pontífice 
tem um histórico de problemas 
respiratórios, tendo parte de 
um pulmão removido quando 
jovem. Nos últimos dias, ele 
apresentou dificuldades para 
discursar em público, delegan-
do a leitura de seus discursos a 
assistentes.

Impacto no ano jubilar
Internação do Papa ocor-

re no início do Ano Jubilar da 
Igreja Católica, um período 
marcado por diversos eventos, 
muitos dos quais presididos 
pelo pontífice. Esta situação le-
vanta questionamentos sobre 
a capacidade do Papa de cum-
prir sua agenda. Pontífice está hospitalizado desde a última sexta-feira (14) no Hospital Gemelli, em Roma

Em decorrência de 
seu estado de saúde, 
o Vaticano anunciou 
o cancelamento da 
audiência jubiliar prevista 
para o próximo sábado 
(22) e da missa de 
domingo (23)

ALEX MALHEIROS

Ucrânia critica negociações de Trump com Rússia

Patrick de Noronha

O descontentamento com a 
recente iniciativa do presiden-
te Donald Trump de negociar 
com a Rússia sobre o conflito na 
Ucrânia sem a participação de 
Kiev ou dos aliados europeus. 
Um alto funcionário ucrania-
no, que falou sob condição de 

anonimato, afirmou que essa 
abordagem "apenas alimentará 
o apetite de Putin".

As críticas vieram após uma 
reunião entre representantes 
dos Estados Unidos e da Rús-
sia em Riad, na Arábia Saudita, 
da qual a Ucrânia foi excluída. 
O presidente ucraniano Volo-
dymyr Zelensky cancelou uma 
visita planejada à Arábia Sau-
dita em protesto contra sua ex-
clusão das conversações.

Segundo o funcionário ucra-
niano, a tática de Trump repete 
erros de presidentes anteriores, 
como Barack Obama antes da 
anexação da Crimeia em 2014 
e Joe Biden antes da invasão 
russa em grande escala há três 
anos. Ele argumentou que ne-

gociar com Putin "sobre nós 
sem nós, sobre a Europa sem 
a Europa" só aumentará a con-
fiança do líder russo.

Autoridades ucranianas 
esperam obter mais detalhes 
sobre a posição americana do 
enviado especial Keith Kello-
gg, que deve visitar Kiev pela 
primeira vez desde que Trump 
assumiu o cargo em janeiro.

A mudança na política ex-
terna americana em relação 
à Ucrânia tem alarmado líde-
res europeus, que temem que 
Washington faça concessões 
significativas a Moscou. O pre-
sidente Zelensky insistiu que 
"nenhuma decisão sobre a 
Ucrânia pode ser tomada sem 
a Ucrânia".

Crítica é 
descontentamento com 
a recente iniciativa do 
presidente Donald Trump 
de negociar com a Rússia 
sobre o conflito na Ucrânia 
sem a participação de Kiev 
ou dos aliados 

Zelensky, presidente da Uctânia; e Donald Trump, ptesidente dos EUA

Ciência desmistifica mitos sobre banhos gelados
Patrick de Noronha

A tendência de tomar banhos 
gelados e fazer imersões em 
água fria ganhou popularidade 
nos últimos anos, sendo promo-
vida por influenciadores e atletas 
como uma forma de melhorar a 
saúde e aumentar a produtivida-
de. No entanto, pesquisas recen-
tes questionam a eficácia dessas 
práticas para o público em geral.

Uma meta-análise conduzida 
por pesquisadores australianos, 
publicada na revista PLOS One, 
examinou 11 estudos internacio-
nais sobre os efeitos de banhos 
frios e duchas com temperaturas 
entre 7°C e 15°C, com durações 
variando de 30 segundos a duas 
horas. Os resultados indicam 
que os benefícios são principal-
mente aplicáveis a atletas de eli-
te, não à população em geral.

Pesquisa revelou que a imer-
são em água fria pode reduzir 
os níveis de estresse, mas ape-
nas por cerca de 12 horas após a 

exposição. Além disso, embora 
algumas pessoas relatem me-
lhora na qualidade de vida após 
duchas frias de 20 a 90 segundos, 
esses efeitos geralmente desapa-
recem após três meses.

Contrariamente às cren-
ças populares, os banhos gela-
dos não reduzem a inflamação 
muscular. Na verdade, podem 
aumentá-la significativamente, 
tanto imediatamente quanto 
uma hora após a exposição. Isso 
pode ser benéfico para atletas, 
mas potencialmente prejudicial 
para pessoas com condições 
preexistentes.

Mito do despertar precoce
Similarmente, a ideia de que 

acordar às 5h da manhã aumen-
ta a produtividade também foi 
questionada. Pesquisas mos-
tram que o benefício dessa prá-
tica depende de fatores individu-
ais, incluindo genética e ritmos 
circadianos pessoais. Pesquisas recentes questionam a eficácia dessas práticas para o público em geral
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.
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Pesquisa aponta Gracinha
na liderança para o Senado

Welliton Carlos

A sondagem dos votos para 
2026 do Instituto Goiás Pesqui-
sas aponta a primeira-dama e 
coordenadora do Goiás Social, 
Gracinha Caiado (União Bra-
sil), como líder na disputa pelo 
Senado em Goiás.

Em 2026, os estados brasi-
leiros podem escolher dois re-
presentantes. Realizado para 
o portal "Mais Goiás" e divul-
gado ontem, o levantamento 
mostra [na primeira opção de 
voto] Gracinha com 25,72% 
das intenções. 

O estudo de opinião foi re-
alizado entre  12 e 14 de feve-
reiro com 1.003 entrevistados. 
A empresa responsável infor-
ma que a margem de erro é de 
3,3% para mais ou para menos; 
nível de confiança é de 95%.

Na sondagem, o depu-
tado federal Gustavo Gayer 
(PL) surge em segundo com 
19,04%. O atual senador Van-
derlan Cardoso (PSD) tem 
7,68%, próximo do senador 

Jorge Kajuru (PSB) com 7,38%.  
Candidato em 2022 ao mes-

mo posto, Alexandre Baldy 
(PP) aparece agora com 5,88%. 
Rubens Otoni (PT) tem 5,28%, 
pouco à frente do deputado 
federal Zacharias Calil (União 
Brasil), 4,39%. 

Os números indicam, no 
momento, descontentamento 

de seus eleitores com o de-
sempenho dos políticos que 
estão na função. Tanto Vander-
lan quanto Kajuru não seriam 
reeleitos. Por sua vez, Graci-
nha integra um grupo coeso, 
composto pela base aliada ao 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) e que tem Daniel Vilela 
(MDB) na liderança ao gover-
no. Daí o prestígio de Graci-
nha, que lidera as políticas so-
ciais do Estado

Segundo o instituto, os vo-
tos brancos e nulos somam 
6,98%, e 17,62% dos eleitores 
não souberam responder - 
quantidade próxima dos que 
opinaram a respeito das elei-
ções para governador, confor-
me mostrado ontem pelo Diá-
rio da Manhã.

O levantamento mostra 
Gracinha à frente tanto na 
primeira quanto na segunda 
opção de voto – em 2026, os 
eleitores escolherão dois sena-
dores. Segundo a metodologia, 
os entrevistados não repetiram 

nomes ao indicar suas prefe-
rências - simulação, afinal, das 
eleições.

Segunda opção
Nesta segunda opção, Gra-

cinha apresenta 28,71%; Gayer 
tem 11,47%. Assim como Gra-
cinha, melhora o desempenho 
de Baldy, que pula para 9,97%. 
Vanderlan, 9,17%, e Kajuru, 
7,68%, aparecem na sequên-

cia. Zacharias Calil registra 
6,98%. O petista Otoni tem 
3,99%. 

Nesta sondagem, os vo-
tos brancos e nulos chegam a 
6,68%; 15,35% não souberam 
responder.

Caso ocorra a soma dos pri-
meiro e segundo votos, Gra-
cinha chega a 54,43%, Gayer 
computa 30,51%, Vanderlan, 
16,85%: Baldy, 15,85%; Kaju-

ru, 15,06%; Zacharias Calil, 
11,27%, e Otoni, 9,27%.

Apesar de ter disputado as 
duas últimas eleições ao Sena-
do e perdê-las, o ex-governa-
dor Marconi Perillo não teve o 
nome sondado neste levanta-
mento. Ele ainda não se posi-
cionou, mas pode tanto dispu-
tar o Senado e governo quanto 
uma vaga de deputado federal. 

Gracinha Caiado lidera disputa pelo Senado em Goiás: sondagem apresenta possíveis nomes para 2026

Primeira-dama lidera 
levantamento do instituto 
Goiás Pesquisas em 
duas opções de voto. 
Nas eleições de 2026, 
população poderá 
escolher dois senadores

Goiás tem exemplos de primeiras-damas
que tornaram-se parlamentares de destaque

Redação

Goiás tem tradição de can-
didaturas de primeiras-damas. 
Dona Iris, por exemplo, chegou 
nas duas casas do Congresso 
Nacional e teve desempenho 
considerado bom, com trânsito 
livre nas bancadas. Foi candi-
data a vice-presidente em 1994 
e uma das principais lideranças 
femininas do antigo PMDB.

Esposa de Onofre Quinan, 
ex-governador de Goiás (1985-
1987), Lydia Quinan foi depu-
tada federal de 1995 a 2003. 
Esposa do ex-governador Ary 

Valadão (1979-1983), Maria Va-
ladão ocupou uma cadeira na 
casa entre 1991 e 1997. 

Das primeiras-damas, Lúcia 
Vânia foi a que melhor desem-
penhou a representatividade. 
Foi deputada federal de 1987 até 
2003 e senadora até 2019. Atuou 
como ministra ao assumir a Se-
cretaria Nacional de Assistência 
Social entre 1995 e 1998.

Social
A área social costuma ser um 

grande canal político. Primeira-
-dama e coordenadora do Goiás 
Social, Gracinha Caiado deslan-
cha com as otimizações sociais 
propostas por Ronaldo Caiado. 
Ela catalisa os programas e os 
retrabalha até considerá-los im-
pactantes e eficientes.

Gracinha comentou o re-

sultado da pesquida divulgada 
ontem e destacou seu trabalho 
à frente do Goiás Social. “Recebi 
com muita alegria e responsa-
bilidade a lembrança do meu 
nome para o Senado em 2026, 
afirmou.

Ela também ressaltou os 
avanços do estado. “Temos o 
melhor e mais bem avaliado 
programa de emancipação so-
cial do país. Hoje, Goiás tem a 
menor taxa de pobreza da his-
tória, lidera em educação, se-
gurança pública e geração de 
empregos. Goiás dá certo por-
que tem o melhor governador 
do Brasil, e tenho muito orgu-
lho de estar ao lado dele. Mas as 
eleições ainda estão distantes, e 
nosso foco continua sendo am-
pliar os resultados do Goiás So-
cial”, disse.

Dona Iris, esposa de Iris Rezende: líder
emedebista surgiu na vida pública como primeira-dama

Exemplos de Lúcia Vânia e 
Dona Iris demonstram que 
primeira-dama tem força 
política se aliada ao social

Alckmin recebe senador americano aliado de Trump
Agência Brasil

O vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (Mdic), 
Geraldo Alckmin, recebeu, no 
Palácio do Planalto, a visita do 
senador americano Steve Dai-
nes. Integrante do Partido Re-
publicano, eleito pelo estado 
de Montana, Daines é aliado do 

presidente Donald Trump.
"Tivemos um encontro mui-

to proveitoso. Este ano com-
pletam 200 anos da parceria, 
da amizade Brasil e Estados 
Unidos, e vamos comemorar 
fortalecendo ainda mais esses 
laços", afirmou Alckmin em 
rápida declaração a jornalistas, 
após o encontro.

O vice-presidente disse ain-

da que o senador trouxe um 
abraço do presidente Trump, 
do vice-presidente JD Vance e 
do secretário de Estado Marco 
Rubio.

"Esta é nossa primeira visita 
ao Brasil. Que maneira mara-
vilhosa aproveitar esse tempo 
com o vice-presidente [Alck-
min]. Temos muitos valores 
em comum, compartilhamos 

muitas crenças sobre liberdade 
e autodeterminação", afirmou 
o senador dos EUA, que estava 
acompanhado da esposa.

A visita do senador norte-
-americano ocorre em meio a 
um ambiente de acirramen-
to de disputas comerciais dos 
Estados Unidos com diversos 
países, incluindo o Brasil. Na 
última segunda-feira (10), o 

recém-empossado presidente 
dos EUA confirmou a taxação 
em 25% das importações de 
aço e de alumínio, que afetará 
a indústria do setor no Brasil, 
que é um dos principais forne-
cedores dessas matérias-pri-
mas para o país norte-ameri-
cano. A medida deve entrar em 
vigor em março.
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Caiado firma parceria na Índia
para cooperação no agronegócio

Redação

Durante a Missão Índia, o 
governador Ronaldo Caiado as-
sinou memorando de entendi-
mento entre o Governo de Goi-
ás e o Estado de Maharashtra. 

"Ofereceremos toda a nossa 
estrutura para receber profissio-
nais e pesquisadores indianos 
interessados em trocar conhe-
cimentos e experiências sobre 
agronegócio”, afirmou Caiado. 

Uma das regiões de maior 
desenvolvimento econômico 
da Índia, Maharashtra será par-
ceira e fortalecerá a cooperação 
no agronegócio e ampliará o in-
tercâmbio comercial, técnico e 
científico com Goiás.

A parceria foi discutida em 
reunião com representantes 
do Ministério da Agricultura 
de Maharashtra, na cidade de 
Mumbai. Além do intercâmbio 
de especialistas, a cooperação 
busca atrair investimentos e for-
talecer a exportação de tecnolo-
gias goianas para a produção de 

etanol, açúcar e pastagens.
Os representantes do estado 

indiano destacaram o interesse 
em estreitar laços com Goiás, 
especialmente em setores es-
tratégicos como segurança ali-
mentar e produção de etanol a 
partir de milho, casca de arroz e 
cana-de-açúcar. A formalização 
do acordo será encaminhada 
às representações diplomáticas 
para viabilizar os próximos pas-
sos.

A comitiva goiana, liderada 
pelo governador Ronaldo Caia-
do, contou com a presença dos 
secretários Joel de Sant’Anna 
Braga Filho (Indústria e Comér-
cio), Diego de Oliveira Soares 
(Goiás Parcerias) e Pedro Leo-
nardo Rezende (Agricultura), 
além de gestores estaduais e 
municipais. Também partici-
param lideranças empresariais 
como Edwal Freitas Portilho 
(presidente-executivo da Adial), 
Luis Alberto Pereira (presidente 
da OCB-GO), André Luiz Bap-
tista Lins Rocha (presidente da 
Fieg), José Carlos Garrote de 
Souza (presidente da Adial e 
da São Salvador Alimentos) e 
Rodrigo Penna de Siqueira (pre-
sidente do Grupo Jalles Macha-
do).

Ao lado de gestores goianos, governador Ronaldo Caiado lidera reunião
com representantes do Ministério da Agricultura de Maharashtra

Acordo que visa ampliar 
intercâmbio comercial, 
técnico e científico entre 
Goiás e Maharashtra foi 
firmado na cidade de 
Mumbai

Alego prevê economia de R$ 1 milhão na renovação da frota
Redação

A Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego) anunciou ontem 
a conclusão do processo licita-
tório para a renovação de sua 
frota de veículos. Marcada por 
ampla concorrência, a licita-
ção contou com 11 propostas 
cadastradas e 52 lances, resul-
tando na obtenção do melhor 
custo-benefício para o Poder 

Legislativo.
O valor inicial estimado 

para a aquisição era de R$ 16,8 
milhões e, com a realização do 
pregão eletrônico, o montante 
final foi reduzido para R$ 15,8 
milhões, assegurando uma 
economia superior a R$ 1 mi-
lhão aos cofres públicos. A for-
necedora vencedora do certa-
me foi a Toyota do Brasil S.A., e 
a nova frota será composta por 

42 unidades do Toyota SW4 
2025/2025.

Além da economicidade, a 
aquisição dos novos veículos 
tem como objetivo garantir 
maior eficiência no trabalho 
parlamentar, fortalecer a pre-
sença da Alego nos municípios 
goianos e melhorar a presta-
ção de serviços à população. 

Segundo a Alego, a redução 
de custos operacionais é outro 

fator positivo da renovação da 
frota, uma vez que veículos 
mais novos demandam me-
nos manutenção e apresentam 
maior eficiência no consumo 
de combustível, representan-
do uma economia expressiva 
a longo prazo, além de propor-
cionar maior segurança para 
os parlamentares e equipes 
técnicas que atuam nos diver-
sos municípios goianos.

Conforme Poder 
Legislativo, licitação 
competitiva e transparente 
resultará em economia 
expressiva e maior 
eficiência na atuação da 
Alego

Goiás firma parceria com hospital
indiano referência em alta complexidade

Redação

O governador Ronaldo 
Caiado oficializou um termo 

de cooperação entre o Gover-
no de Goiás e o hospital in-
diano Narayana Health, refe-
rência mundial em medicina 
de alta complexidade a baixo 
custo. A parceria foi selada du-
rante visita de uma comitiva 
goiana à unidade localizada 
em Bangalore, na Índia.

O acordo prevê a troca de 
conhecimento e a implemen-
tação de tecnologias inovado-
ras no sistema de saúde goia-
no. Entre as inovações estão 
o modelo de gestão Hub and 

Spoke, que melhora a eficiên-
cia dos recursos, além da ex-
pansão da telemedicina, inte-
gração de prontuários médicos 
e aprimoramento das cirurgias 
cardíacas pediátricas.

"Vamos trazer para Goiás 
um modelo de saúde que é re-
ferência internacional, garan-
tindo atendimento mais ágil 
e eficiente para os pacientes", 
afirmou Caiado. O secretá-
rio estadual de Saúde, Rasível 
Santos, destacou que a parce-
ria ajudará a otimizar a rede 

hospitalar goiana. “Com essa 
troca de experiências, pode-
mos agregar valor, reduzir des-
perdícios e melhorar a efici-
ência na utilização dos nossos 
hospitais”, disse.

A comitiva contou também 
com o deputado estadual Lu-
cas do Vale e o prefeito de 
Rio Verde, Wellington Carrijo. 
Durante a visita, o grupo co-
nheceu setores estratégicos do 
Hospital Narayana, como Car-
diologia, Terapia Intensiva, Te-
lemedicina e o Centro de Este-

rilização, além do tratamento 
inovador CAR-T Cell para leu-
cemias e linfomas, desenvolvi-
do na Índia a custos reduzidos.

Outro destaque foi a pla-
taforma Athma, que unifica 
informações clínicas dos pa-
cientes, integrando evolução 
médica, exames e prescrições 
em um sistema semelhante 
ao WhatsApp. “Essa parceria 
coloca Goiás na vanguarda da 
inovação na saúde pública no 
Brasil”, concluiu Rasível San-
tos.

Parceria com o Narayana 
Health permitirá a troca 
de conhecimento e 
a implementação de 
tecnologias inovadoras, 
que incluem telemedicina 
e integração de 
prontuários médicos

Câmara de Goiânia prepara contratação de banca para concurso
Redação

A Câmara de Goiânia vai re-
abrir o prazo para recebimento 
de cotações de empresas sem 
fins lucrativos interessadas em 
realizar o concurso público em 
contratação pelo Poder Legisla-
tivo. O novo processo já se en-
contra sob análise da Diretoria 
de Compras e Licitação. A ad-

ministração da Casa informará, 
em breve, a data do início de re-
cebimento das propostas.

A meta é concluir todo o 
concurso ainda em 2025, com a 
convocação dos aprovados logo 
a seguir, para ingresso na Câma-
ra antes do início do ano legis-
lativo de 2026. O concurso vai 
oferecer 54 vagas imediatas – 19 
para para ensino superior e 35 

para nível médio (veja quadro).
“A realização de concurso pú-

blico para ampliação do quadro 
de servidores efetivos da admi-
nistração, com vistas à melhoria 
do atendimento à população e à 
ampliação da transparência no 
Legislativo goianiense, é prio-
ridade neste biênio”, afirmou o 
presidente da Câmara, vereador 
Romário Policarpo (PRD).

O valor preliminar utilizado 
para apresentação de propos-
tas por parte das empresas é de 
R$ 3 milhões, que foi a despesa 
com a realização do último con-
curso, em 2018, acrescido da 
inflação do período e de outras 
variações de preço. “O valor da 
contratação estará sujeito a va-
riações, pois depende do tipo 
de prova que será aplicada, da 

quantidade de inscritos, entre 
outras variáveis que serão veri-
ficadas durante o processo de 
planejamento da contratação”, 
diz o termo de referência.

A empresa contratada será 
responsável por todas as etapas 
do certame – elaboração do edi-
tal, recebimento das inscrições, 
seleção dos examinadores e 
aplicação das provas. 
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Redação

A Câmara de Goiânia vai re-
abrir o prazo para recebimento 
de cotações de empresas sem 
fins lucrativos interessadas 
em realizar o concurso públi-
co em contratação pelo Poder 
Legislativo. O novo processo 
já se encontra sob análise da 
Diretoria de Compras e Licita-
ção. A administração da Casa 
informará, em breve, a data do 
início de recebimento das pro-
postas.

A meta é concluir todo o 
concurso ainda em 2025, com 
a convocação dos aprovados 
logo a seguir, para ingresso na 
Câmara antes do início do ano 
legislativo de 2026. O concurso 
vai oferecer 54 vagas imedia-
tas – 19 para para ensino supe-
rior e 35 para nível médio (veja 
quadro).

“A realização de concur-
so público para ampliação do 
quadro de servidores efetivos 
da administração, com vistas 
à melhoria do atendimento à 
população e à ampliação da 
transparência no Legislativo 
goianiense, é prioridade neste 
biênio”, afirmou o presidente 
da Câmara, vereador Romário 
Policarpo (PRD).

O valor preliminar utilizado 
para apresentação de propos-

tas por parte das empresas é de 
R$ 3 milhões, que foi a despe-
sa com a realização do último 
concurso, em 2018, acrescido 
da inflação do período e de ou-
tras variações de preço. “O va-
lor da contratação estará sujei-
to a variações, pois depende do 
tipo de prova que será aplicada, 
da quantidade de inscritos, en-
tre outras variáveis que serão 
verificadas durante o processo 
de planejamento da contrata-
ção”, diz o termo de referência.

A empresa contratada será 
responsável por todas as eta-
pas do certame – elaboração 
do edital, recebimento das ins-
crições, seleção dos examina-
dores e aplicação das provas. 
Entre as exigências para con-
tratação, estão apresentação de 
certidões negativas e compro-
vação de capacidade técnica. 
A modalidade de contratação, 
por dispensa de licitação, será 
por uma composição de preço 
e de técnica, “desde que o con-
tratado tenha inquestionável 
reputação ética e profissional e 
não tenha fins lucrativos", con-
forme o termo de referência.

O último concurso realizado 
pela Câmara de Goiânia, em 
2018, disponibilizou 121 vagas. 
Todos os servidores aprovados 
já foram convocados.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
desta terça-feira (18), projeto 
de lei (PL 323/2022) para cria-
ção do Selo Solidário Empresa 
Amiga da Infância Inclusiva.

Segundo o texto, de autoria 
da vereadora Aava Santiago 
(PSDB), o selo será concedido 
a empresas que produzirem 
ou adaptarem brinquedos para 
pessoas com deficiência.

Objetivos são promover o 
acolhimento de famílias, in-
clusive aquelas formadas por 
mães ou pais solo; proporcio-
nar ambientes não hostis às 

crianças com deficiência e re-
conhecer empresas que atuam 
na fabricação e na adaptação 
de brinquedos para inclusão.

"É fundamental explicar 
que, com este projeto de lei, 
objetiva-se modificar o cenário 
atual exclusório e prejudicial 
para nossas crianças. Dar o selo 
a estabelecimentos que aco-
lhem nossas proles representa, 
além de reconhecimento legal, 
medida efetiva para que famí-
lias possam identificar Empre-
sas Amigas da Infância Inclusi-
va", afirmou a parlamentar. O 
projeto segue para sanção ou 
veto do prefeito Sandro Mabel 
(União Brasil).

Pesquisa Mais Goiás para o governo de Goiás mostra-se 
alvissareira para Daniel Vilela (MDB) e Adriana Accorsi (PT), 
ao mesmo tempo que desenha um cenário especialmente 
difícil para o tucano Marconi Perillo e para o senador Wil-
der Morais (PL). Na estimulada, o levantamento traz Da-
niel Vilela à frente, com 26,12%; Marconi em segundo, com 
16,75%; Adriana em terceiro, com 11,37%; e Wilder, em últi-
mo, com 9,87%. Apesar de ser o candidato mais conhecido 
dos goianos, já que foi quatro vezes governador do Estado, 
Marconi Perillo aparece com quase 10 pontos atrás do líder, 
um distanciamento que, na avaliação de analistas, refletiria 
os desgastes experimentados nos seus dois últimos manda-
tos. A alta rejeição (33,6%) do tucano é um claro indicativo 
do passivo político acumulado ao longo da sua trajetória po-
lítica, que não teria sido totalmente resolvido. Nesse sentido, 
Marconi se vê diante do desafio de recuperar a confiança de 
um eleitorado que mostra que não esqueceu os episódios 
negativos que marcaram sua administração. Já para Wilder, 
que ainda não atingiu os dois dígitos de intenção de voto, a 
difícil missão é conquistar a confiança do cacique do PL, Jair 
Bolsonaro, que já declarou que vai priorizar a eleição para 
o Senado, em detrimento da majoritária para o governo. A 
derrota nas eleições para prefeito de Goiânia e Aparecida 
também têm um peso considerável no mau resultado que o 
liberal teve na pesquisa. Esse baixo apelo eleitoral e o distan-
ciamento de Bolsonaro são entraves que apontam um cami-
nho difícil para Wilder, em uma possível disputa estadual em 
2026.

Ala radical do PL em Goiás empurra 
Wilder para o isolamento

Nos bastidores, o mau resultado do senador Wilder Mo-
rais na pesquisa Mais Goiás é debitado ao radicalismo de 
correligionários do presidente do PL goiano, condutas que, 
segundo sustentam os críticos, aprofunda o isolamento do 
partido e que, a exemplo do que aconteceu em Goiânia e 
Aparecida no ano passado, empurra a legenda para derrotas 
que tem consequências direta para o projeto de Wilder.

Adriana Accorsi supera últimos números 
do PT em Goiás

Em terceiro no levantamento de intenção de voto para o 
governo em 2026, com 11,37% das menções, Adriana Accorsi 
(PT) supera o desempenho que seus correligionários tive-
ram nas duas últimas disputas para o governo de Goiás. Em 
2018, o PT disputou a majoritária estadual com Kátia Maria, 
que ficou em 4º lugar, com 9,16% dos votos válidos. Em 2022, 
o PT teve seu pior resultado com Wolmir Amado, que alcan-
çou apenas 6,98% dos sufrágios.

Pesquisa mostra 
cenário especialmente 

difícil para
Marconi e Wilder

Pleno emprego
Goiás alcançou uma taxa de 
desemprego de 4,8%, a menor 
em 11 anos. O resultado coloca 
Goiás acima dos padrões ob-
servados em economias avan-
çadas pertencentes à OCDE, 
cuja taxa de desemprego é de 
4,9%.

O que é?
Em ciências econômicas, pleno 
emprego é quando todos aque-
les, homens e mulheres, autori-
zados a trabalhar e que buscam 
emprego o encontram em pou-
co tempo e com pouco esforço.

Calamidade
O Tribunal de Contas dos Mu-
nicípios (TCMGO), em parecer 
assinado pelo presidente, Jo-
aquim de Castro, sugeriu que 
a Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego), "se lhe aprou-
ver", pode validar o decreto de 
calamidade financeira da Pre-
feitura.

Nem tanto
Diferente do que alega a ges-
tão de Sandro Mabel (UB), o 
relatório do TCM-GO diz que 
o rombo nas finanças do Paço 
está bem longe do alegado pelo 
prefeito. A dívida imediata se-
ria de R$ 696 milhões e não R$ 
3 bilhões, como defende a atual 
gestão.

Disponibilidade
Dos R$ 1,19 bilhão reconheci-
dos como disponibilidade de 
caixa bruta da Prefeitura de 
Goiânia pelo TCM-GO, apenas 
R$ 237,2 milhões são de recur-
sos não vinculados. Os outros 
R$ 955,5 milhões estão vincula-
dos à educação, saúde e a ou-
tras vinculações legais.

Líquida
Já a disponibilidade de caixa lí-
quida da Prefeitura de Goiânia, 
apurada depois da inscrição 
dos Restos a Pagar não Proces-
sados, é de R$ 648,2 milhões. 
Destes, apenas R$ 76,3 estão 
livres de vinculação. 

Mobilidade
Segundo texto do decreto pu-
blicado pelo prefeito Sandro 
Mabel, que instituiu o Progra-
ma Nova Mobilidade, serão im-
plementadas faixas preferen-
ciais de ônibus, conversão livre 
à direita e desobstrução de vias 
arteriais.

Semáforos
O decreto prevê, ainda, a revi-
talização e modernização do 
sistema semafórico de Goiâ-
nia, priorizando os ônibus do 
transporte público coletivo, 
especialmente o sistema BRT - 
Leste/Oeste e Norte/Sul.

Saturado
Ao justificar a necessidade da 
implantação do Programa de 
Mobilidade, Sandro Mabel 
ressaltou que a saturação do 
trânsito reduziu a qualidade 
de vida dos goianienses, bem 
como aumentou a ineficiência 
dos deslocamentos e a emissão 
de poluentes.

Câmara de Goiânia avança 
na realização de concurso

Aprovada criação do Selo 
Empresa Amiga da
Infância Inclusiva

Processo já se encontra sob análise da Diretoria de Compras e Licitação

Vereadora Aava Santiago, autora o projeto
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Resultado da pesquisa de intenção de voto para governa-
dor de Goiás em 2026, realizada pelo Instituto Mais Goiás, di-
vulgada nesta segunda-feira (17), que aponta liderança iso-
lada do vice-governador, Daniel Vilela (MDB), com 26,12% 
das intenções de voto na estimulada, mostra um cenário 
onde o eleitor goiano confirma o desejo de manter a conti-
nuidade de um governo que é o mais bem avaliado do Brasil. 
Para analistas, apesar do grande lapso temporal que separa a 
atual conjuntura do pleito de 2026, como sucessor natural do 
governador Ronaldo Caiado, que tem uma aprovação recor-
de (88%, segundo a Quest), Daniel já carrega a esperança de 
que a transformação vivida pelo Estado de Goiás nos últimos 
seis anos continue num eventual governo emedebista. A má-
xima de que "em time que está ganhando não se mexe" pode 
dar o tom da campanha eleitoral no próximo ano, e a pesqui-
sa aponta que o eleitor não está disposto a trocar o certo pelo 
duvidoso. Prova disso é que Daniel Vilela é o nome que apa-
rece com a menor rejeição entre os possíveis candidatos tes-
tados (6,7%). Além de se favorecer dos excelentes resultados 
da gestão Caiado, o emedebista vai contar com uma grande 
estrutura política para o desafio do próximo ano. Com a lide-
rança da dupla Caiado/Daniel, União Brasil e MDB elegeram 
mais de 140 prefeitos nas últimas eleições, incluindo os dois 
maiores colégios eleitorais do estado. Ronaldo Caiado, que 
deve lançar sua pré-candidatura a presidente no próximo dia 
4 de abril, já anunciou que Daniel assume o governo em abril 
de 2026, e será do alto do cargo de governador que o emede-
bista buscará sua reeleição.

Nomes testados e números da pesquisa 
para governador de Goiás

O levantamento do Instituto Mais Goiás testou a intenção 
de voto para quatro possíveis candidatos a governador de 
Goiás em 2026: Daniel Vilela (MDB), Marconi Perillo (PSDB), 
Adriana Accorsi (PT) e Wilder Morais (PL). Vilela lidera com 
26,12% das intenções de voto, seguido pelo tucano, que tem 
16,75%; Em terceiro, vem a petista, com 11,37%, e em último, 
o liberal, com 9,87%. Foram ouvidos 1003 eleitores, e a mar-
gem de erro é de 3,3 p.p. para mais ou para menos.

Presença de Marconi na majoritária de 
2026 é incógnita

Na iminência de fusão ou incorporação com outros par-
tidos, o PSDB goiano evita cravar o nome do seu presiden-
te nacional, Marconi Perillo, na disputa para governador de 
Goiás em 2026, ou até mesmo para o Senado. É que, havendo 
de fato a incorporação da legenda pelo PSD ou MDB, pos-
sibilidades que vêm sendo aventadas, Marconi dificilmente 
teria condições políticas de permanecer nessas siglas, haja 
vista a conjuntura política local.

Daniel Vilela é o 
favorito para suceder 

Caiado, aponta 
pesquisa

Outros números
A pesquisa Mais Goiás aponta 
que ainda é grande o número 
de indecisos quanto ao voto 
para governador em 2026. Dos 
entrevistados, 20,94% disseram 
não saber em que vão votar e 
14,96% votariam nulo ou bran-
co, se a eleição fosse hoje.

Radicalismo
Último colocado na pesqui-
sa, com 9,7% das intenções de 
voto, o senador Wilder Morais 
(PL) sofre as consequências do 
radicalismo de ala do seu par-
tido em Goiás e do distancia-
mento com o cacique da legen-
da, Jair Bolsonaro.

É contra
Em entrevista ao jornalista Ja-
ckson Abrão, do O Popular, a 
deputada Adriana Accorsi (PT) 
reforçou que é totalmente con-
tra a flexibilização da Lei da Fi-
cha Limpa. Segundo a petista, a 
lei foi uma conquista popular e 
não pode ser mudada.

Oportunismo
Segundo Adriana Accorsi, o 
movimento bolsonarista para 
mudar a Lei da Ficha Limpa é 
puro oportunismo para livrar 
Jair Bolsonaro da inelegibilida-
de imposta pelos crimes eleito-
rais que ele cometeu.

Desespero
Na iminência de ser denun-
ciado pela PGR por tentativa 
de golpe de estado, o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro voltou a 
atacar o TSE e o ministro Ale-
xandre de Moraes. A atitude de 
Bolsonaro surpreendeu até sua 
própria equipe jurídica.

Preocupou
A defesa de Bolsonaro, coman-
dada pelo advogado Celso Vi-
lardi, ficou preocupada com a 
atitude de Bolsonaro. A estra-
tégia era fazer uma argumen-
tação técnica e de pacificação 
junto ao STF. Assim não vai 
colar.

Robusta
Para o jurista e desembargador 
aposentado, Walter Maierovit-
ch, a denúncia contra Bolsona-
ro deve ser forte, robusta e am-
parada pela boa investigação 
da PF. Segundo o advogado, a 
pena pedida pelo PGR pode 
superar os 20 anos de prisão.

1º Lugar
O goiano João Vitor de Paiva foi 
eleito o melhor influenciador 
do Brasil na categoria Diver-
sidade e Inclusão do iBest 24. 
Vitor foi escolhido pelo voto 
popular. A premiação ocorreu 
no último dia 14, em Porto Ale-
gre-RS.

Viram essa?
O prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel (UB), anunciou, durante 
coletiva no Paço, que vai proi-
bir betoneiras e caminhões de 
concreto estacionados nas ruas 
da capital durante execução de 
obras. Disse que vai dar prazo 
para as empresas se adequa-
rem.
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Redação

Considerado um dos possí-
veis nomes da oposição para a 
corrida eleitoral de 2026, Zema 
ironizou a declaração do presi-
dente. “Desta vez eu recorrei a 
uma nutricionista para ver se 
podia ou não, e ela falou que 
sim”, disse o mineiro antes de 
morder a fruta. “Comer bana-
na com casca não fica tão bom 
quanto a banana pura, não, 
mas dá para encarar nesses 
tempos em que os preços dis-
pararam. Fica aí uma sugestão 
que pode funcionar. Um abra-
ço a todos e a todas”, conclui 
Zema. Na postagem, escreveu: 
“Nutricionista deu ok. Comen-
do a casca podemos economi-
zar!”.

O ministro dos Transportes, 
Renan Filho, reagiu a  provo-
cação feita pelo governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema 
(Novo), ao presidente Lula. 
Pela manhã, Zema publicou 
nas redes um vídeo em que 

come uma banana com casca 
e fala da alta no preço dos ali-
mentos. Em resposta, o minis-
tro foi às redes para ironizar o 
governador, a quem chamou 
de “Teletubbie” e “fraco”.

Renan Filho também reco-
mendou que Zema abordasse 
as barreiras tarifárias que o 
ex-presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, impôs ao 
aço, considerando que Minas 
é um dos principais produto-
res desse material no Brasil. Ele 
ainda compartilhou um vídeo 
em que reproduz a postagem 
do governador no X (antigo 
Twitter), onde parabenizava 
Trump pela posse, utilizando 
a hashtag #MakeAmericaGre-
atOnceAgain, e inseriu digital-
mente um boné com o slogan 
trompista na imagem.

Na semana passada, Lula 
em uma entrevista, pediu que 
os brasileiros não comprassem 
produtos que considerassem 
caros.

Redação

O presidente do Banco Cen-
tral (BC), Gabriel Galípolo, afir-
ma que a inflação continuará 
sendo um motivo de descon-
forto para famílias e empresas 
a curto prazo e defendeu uma 
comunicação mais assertiva 
da autoridade monetária para 
promover uma aproximação 
com a população.

“É um momento desconfor-
tável para as empresas e famí-
lias, já que a inflação deve se-
guir em um patamar elevado, 
fora da meta, e esperamos que 
a política monetária faça efeito 
gradualmente”, disse, durante 
um seminário promovido pelo 
Instituto de Estudos de Política 
Econômica/Casa das Garças 
(IEPE/CdG), no Rio de Janeiro.

Para ele, é importante ques-
tionar por que, mesmo com a 
alta taxa de juros, o país apre-
senta um dos menores índices 
de desemprego dos últimos 
anos. “Nesses momentos, 
quando se espera conviver com 
uma inflação fora da meta por 

um período, é normal surgirem 
discussões sobre o patamar da 
taxa de juros no Brasil.

A pergunta sobre o patamar 
isolado da taxa de juros não 
coloca a questão nos termos 
corretos. Para mim, a pergun-
ta é: como é possível conviver 
com uma taxa de juros elevada 
e, ainda assim, ter a menor taxa 
de desemprego da série histó-
rica?”, questionou. Ele mesmo 
respondeu: “A minha percep-
ção é que, ao longo dos anos, 
diversos setores da economia 
e da sociedade desenvolveram 
estratégias para aprender a 
conviver com juros mais altos.”

Galípolo pregou cautela em 
relação à redução da taxa de 
juros e disse que se sente con-
fortável em sua relação com o 
governo. A elevação da taxa bá-
sica de juros é o principal ins-
trumento dos bancos centrais 
para controlar a inflação. “Te-
nho tido espaço e voz para falar 
sobre o que imagino que acon-
tecerá no mercado, tentando 
traduzir e explicar por que isso 
está ocorrendo”, afirmou.

A última pesquisa Atlas/Intel Bloomberg, divulgada na 
segunda-feira (11), trouxe o governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado, em terceiro lugar na intenção de voto para presiden-
te da República, com 7,5% das menções. Em dois dos cená-
rios analisados pela pesquisa, o goiano é o segundo nome 
da direita mais citado pelos entrevistados para ocupar o 
principal cargo da República. Os números, segundo analis-
tas, revelam que boa parte do eleitorado brasileiro enxerga 
a necessidade de resgatar os princípios da direita no Brasil 
e, cada vez mais, de se afastar da extremização. A leitura da 
pesquisa permite inferir que boa parte dos brasileiros busca 
líderes que inspirem confiança e que construam pontes ao 
invés de muros. E é nesse sentido que Ronaldo Caiado ganha 
notoriedade nacional e desponta com grande viabilidade 
eleitoral para a disputa de 2026. A desidentificação da direita 
com o conservadorismo exacerbado e as práticas autoritá-
rias dos extremistas tem levado muitos eleitores a buscarem 
novas referências políticas, que não se encontrem imersas 
nas radicalizações. Nesse sentido, mais uma vez, o nome de 
Caiado é citado como capaz de unir a direita brasileira. Para 
especialistas em marketing político, Caiado representa um 
modelo de liderança que valoriza o diálogo e a construção 
de consensos, além de grande apelo no campo do desenvol-
vimento econômico, da segurança pública e do agronegócio, 
com uma postura menos ideológica e distante da extrema-
-direita. É um candidato, afirmam, muito mais fácil de ser 
construído do que qualquer um dos outros nomes que se 
apresentam para a disputa de 2026.

Pautas relevantes para o Brasil
Governador mais bem avaliado do Brasil, com 88% de 

aprovação em Goiás, segundo pesquisa Quaest, Ronaldo 
Caiado domina pautas que são extremamente caras à popu-
lação brasileira, como educação e segurança pública. Hoje, 
Goiás é destaque como o estado onde mais se reduziu a 
violência no País. Por seu perfil democrata, Caiado é visto, 
também, como o pré-candidato que tem mais potencial para 
conquistar votos do centro, eleitores que decidiram a eleição 
de 2022.

R$ 110 milhões teriam 'sumido" da SMS 
na gestão passada

O atual secretário Municipal de Saúde de Goiânia, Luiz 
Gaspar Machado Pellizzer, disse não saber o destino que le-
vou R$ 110 milhões, dinheiro que teria sido antecipado pela 
gestão anterior, em outubro de 2024, para pagamento da fo-
lha de dezembro. Segundo Pellizzer, o recurso não foi usado 
para o fim solicitado, e o Tesouro teve que liberar outros R$ 
110 milhões para o efetivo pagamento dos salários de de-
zembro.

Caiado se consolida 
como alternativa da 
direita tradicional

Ninguém sabe
O atual SMS explicou que, 
pelos levantamentos, não foi 
possível precisar onde essa 
montanha de dinheiro (R$ 110 
milhões) foi parar. Sabe-se, no 
entanto, que o recurso não foi 
usado para quitar a folha da 
saúde municipal.

Emendas
De acordo com Luiz Gaspar 
Pellizzer, os repasses à SMS 
das emendas parlamentares 
também não teriam chegado 
ao destino. Ele citou o caso do 
Araújo Jorge, que foi beneficia-
do com R$ 33 milhões, mas o 
dinheiro não foi repassado pela 
gestão anterior.

Desmentido
A equipe de comunicação do 
governo Lula desmentiu os bo-
atos de que a Reforma Tributá-
ria teria acabado com a redu-
ção de alíquotas de impostos 
sobre a compra de carros por 
pessoas com deficiência.

Tá mantido
A Secom de Lula disse que a re-
gulamentação da Reforma Tri-
butária garante a redução de 
alíquotas na aquisição de veí-
culos para todas as deficiências 
reconhecidas por lei.

Condenado
Ex-policial bolsonarista Jorge 
Guaranho, que matou a tiros 
o guarda municipal e mili-
tante petista Marcelo Arruda, 
em 2022, em Foz do Iguaçu, 
foi condenado a 20 anos de 
cadeia. A sentença saiu nesta 
quinta-feira (13).

O crime
Guaranho invadiu a festa de 
Arruda, que comemorava 50 
anos naquele dia, e o atingiu 
com dois tiros. O bolsonarista 
também foi atingido por tiros 
disparados pela vítima, mas 
sobreviveu. Ele foi condena-
do por homicídio duplamente 
qualificado.

Mais ou menos
O presidente da Câmara Muni-
cipal de Goiânia, Romário Po-
licarpo (PRD), evitou criticar a 
gestão do ex-prefeito Rogério 
Cruz, terminada em dezem-
bro do ano passado. Policarpo 
disse que a gestão teve muitos 
problemas, mas deixou marca 
positiva.

Qual?
Para Policarpo, a gestão Ro-
gério Cruz teria sido positiva 
para os servidores públicos do 
Município, que tiveram suas 
carreiras revisadas. Ao jornal 
Opção, Romário frisou, no en-
tanto, que a cidade entendeu 
que a gestão de Cruz não foi 
boa.

Futuro
Romário, que entrou para a his-
tória de Goiânia como o único 
quatro vezes presidente da Câ-
mara Municipal, disse que não 
será mais candidato a vereador, 
sugerindo que vai tentar uma 
vaga de deputado nas próximas 
eleições.

Zema come banana com 
casca para provocar Lula
e leva invertida

“Inflação será motivo de 
desconforto a curto prazo”

vídeo em que Zema come uma banana com casca viraliza

Gabriel Galípolo, presidente do Banco Central
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Helton Lenine

O deputado estadual Paulo 
Cezar Martins (PL) surpreende 
o meio político ao lançar sua 
pré-candidatura à presidência 
da República às eleições de 
2026. Ele comunicou ao presi-
dente nacional do PL, Valde-
mar Costa Neto, ao entregar 
carta, em audiência, em Bra-
sília, o seu projeto, em razão d 
inelegibilidade do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro.

Na carta, o parlamentar 
nascido em Quirinópolis (GO) 
destacou sua trajetória política 
sem envolvimento em escân-
dalos e afirmou que percorrerá 
o Brasil para propagar sua men-
sagem. “Com a responsabilida-
de de seis mandatos de deputa-
do estadual, dois de vereador e 
de nunca ter tido o meu nome 
envolvido em qualquer esque-
ma de corrupção, coloco-me à 
disposição para representar o 
nosso glorioso PL, como pré-
-candidato à Presidência da 
República”, escreveu.

Com seis mandatos na As-
sembleia Legislativa de Goiás 
(Alego) e dois como vereador, 
ele se coloca como uma alter-

nativa dentro do partido para 
a sucessão de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), apresentando um 
discurso de combate à corrup-
ção e defesa da soberania na-
cional.

Paulo Cezar Martins ado-
ta no documento o discurso 
anticorrupção e de desenvol-
vimento econômico, com re-
ferências ao ex-presidente da 
Câmara, o ex-deputado federal 
Ulysses Guimarães. “É hora de 
acabar com a farra do boi. O 
povo brasileiro não aceita mais 
ladrões que usam o dinheiro 
público para se enriquecer. 
Vamos construir pontes para o 
futuro”, declarou. O deputado 
ainda citou Ulysses ao afirmar 
que “a Nação quer mudar, a 
Nação deve mudar, a Nação 
vai mudar”, colocando-se como 
instrumento dessa transforma-
ção.

De Goiás, além do gover-
nador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e o cantor sertanejo 
Gusttavo Lima (sem partido) 
e o deputado estadual Paulo 
Cezar Martins se posicionam 
como pré-candidatos à presi-
dência da República.

Redação

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Inovação e Transformação 
Digital (SIT), cancelou de for-
ma unilateral o contrato de R$ 
6 milhões firmado com a em-
presa Zoeweb Play para o de-
senvolvimento de duas plata-
formas digitais.

O contrato, assinado sem li-
citação em maio de 2024 pela 
gestão do então prefeito Rogé-
rio Cruz (Republicanos), previa 
a criação de um portal de co-
municação institucional e uma 
plataforma de cursos voltada 
aos servidores municipais. No 
entanto, apesar de já ter rece-
bido R$ 3,8 milhões dos cofres 
públicos, as ferramentas de-
senvolvidas pela Zoeweb per-
maneciam sem uso.

A SIT justificou a rescisão 
alegando que os serviços não 
eram compatíveis com seu es-
copo de trabalho. “A pasta tem 
perfil estritamente técnico e 
trata de contratos relativos a 
modelos de tecnologia que 
atendem à administração, e 
não sobre ferramentas de co-
municação”, afirmou em nota 
ao jornal O Popular. A secreta-
ria também ressaltou que con-
tratos da gestão anterior estão 
passando por auditorias para 
avaliar sua legalidade e possí-
veis medidas a serem adotadas.

O contrato já era alvo de 
questionamentos no Tribunal 
de Contas dos Municípios do 
Estado de Goiás (TCM-GO) 
desde junho de 2024, quando 
o vereador Fabrício Rosa (PT) 
denunciou a contratação da 
Zoeweb.

Alvo da operação deflagrada pela Controladoria Geral 
da União (CGU) e Polícia Federal, que apura desvios de re-
cursos vinculados ao Sistema Único de Saúde em Goiás du-
rante suas duas últimas gestões como governador de Goiás, 
Marconi Perillo (PSDB) coleciona um histórico de supostos 
envolvimentos em casos de corrupção e desvios de verbas, 
que teriam ocorrido quando ele era governador de Goiás, e 
que parece ainda estar longe de ter um desfecho. Além da 
Operação Panaceia, que nesta quinta-feira (06) cumpriu 
mandados de busca e apreensão na residência do tucano 
em Goiânia, Marconi também foi alvo de outra operação 
da PF em 2018. Extensão da Lava Jato em Goiás, a Operação 
Cash Delivery investigou o que teria sido o pagamento de 
propinas pela construtora Odebrecht ao político goiano, em 
valores que chegavam a R$ 12 milhões, segundo delatores. 
Perillo chegou a ser preso nessa operação, em outubro de 
2018. Por decisão do ministro Gilmar Mendes, do STF, a Cash 
Delivery saiu do âmbito da justiça comum e foi mandada à 
justiça eleitoral. Mendes também teria anulado provas colhi-
das no curso da operação. Mas não é só. Deflagrada em 2012, 
a Operação Monte Carlo, também da PF, investigou um dos 
maiores esquemas de corrupção já operados no estado. Ao 
final das investigações, Perillo foi acusado de receber R$ 90 
mil em propinas da Construtora Delta, de Fernando Caven-
dish. Diferente da Cash Delivery, o inquérito da Monte Carlo 
virou denúncia e Marconi responde ação penal em curso na 
8ª Vara Criminal de Goiânia.

TJ-GO afastou competência da Justiça 
Eleitoral para julgar supostos crimes da 
Monte Carlo

Em decisão proferida em agosto do ano passado, a Quarta 
Câmara Criminal do Tribunal de Justiça de Goiás, nos ter-
mos do voto do relator desembargador Ivo Favaro, reformou 
decisão proferida pelo juízo da 8ª Vara Criminal de Goiânia 
e afastou a competência da justiça eleitoral para o processa-
mento e julgamento do réu Marconi Perillo pelos crimes in-
vestigados na Operação Monte Carlo. Com isso, a ação penal 
contra o tucano continua na justiça comum.

Para agradar claque ideológica, vereador 
de Aparecida quer Lula persona non 
grata na cidade

O estreante na Câmara Municipal de Aparecida, verea-
dor Dieyme Vasconcelos (PL), na ânsia de agradar sua cla-
que ideológica, apresentou projeto de decreto legislativo 
para tornar o presidente Lula "persona non grata na cidade". 
Para especialistas, vereadores que priorizam projetos tera-
tológicos para agradar nichos ideológicos ignoram as reais 
demandas da população. Essa postura extremista, avaliam, 
trava o desenvolvimento da cidade, desperdiça recursos e 
impede soluções coletivas.

Panaceia, Cash 
Delivery, Monte Carlo: 
os dissabores jurídicos 

de Marconi Perillo

Repúdio
Os próprios pares de Dieyme 
Vasconcelos repudiaram a ini-
ciativa do colega liberal. Para o 
veterano André Fortaleza o pro-
jeto do correligionário não visa 
benefício algum para os apa-
recidenses. "É um projeto para 
promoção pessoal do vereador", 
frisa.

PRD goiano
O PRD de Goiás informou ao 
Tribunal Superior Eleitoral a re-
lação dos dirigentes do partido 
no estado a partir do dia 1º de 
fevereiro. Jorcelino Braga volta 
ao comando da sigla em Goiás, 
tendo o presidente da Câmara, 
Romário Policarpo, na vice.

Panaceia
Decisão judicial que autorizou 
busca e apreensão aos investi-
gados na operação da CGU e PF 
apontou que as pessoas jurídicas 
ligadas a João Paulo Brzezinski, 
um dos advogados de Marconi 
Perillo, teriam recebido cerca 
de R$ 7,4 milhões da Gerir, entre 
2012 e 2018.

Panaceia II
As irregularidades, segundo a 
representação da PF, residem no 
fato de haver contratação dire-
cionada, subexecução contratu-
al e falta de estrutura do escritó-
rio de Brzezinski para atender as 
demandas contratadas.

Viram essa?
O deputado estadual Paulo Ce-
zar Martins (PL) anunciou que 
vai lançar sua pré-candidatura 
a presidente da República para 
2026. O parlamentar goiano ava-
lia que, após seis mandatos de 
deputado estadual, está pronto 
para dirigir o País.

Mais CEIs
Bancada do PL na Câmara Mu-
nicipal de Goiânia anunciou que 
pretende abrir mais uma Comis-
são Especial de Inquérito (CEI) 
na casa. Além da proposta por 
Vitor Hugo, para apurar irregu-
laridades na Saúde, agora falam 
em investigar a gestão de Rogé-
rio Cruz.

Assinaturas
São necessárias as assinaturas 
de ao menos 13 vereadores para 
que o pedido de abertura de 
uma CEI comece a tramitar no 
parlamento municipal. Se ins-
talada, obedece-se a proporcio-
nalidade partidária na formação 
das comissões.

Comurg
Em mais um esforço para fechar 
a torneira do desperdício de di-
nheiro público, o prefeito Sandro 
Mabel determinou e a Comurg 
anunciou a redução de R$ 6,6 
milhões na folha salarial de ja-
neiro de 2025.

Como?
Por determinação de Mabel, 
a companhia adotou medidas 
como demissões de comissiona-
dos, supressão de cargos de che-
fia, extinção de gratificações e de 
comissões remuneradas, além 
do recálculo dos quinquênios. 
Vamos ver se surte efeito.

Deputado goiano vai lançar
pré-candidatura à 
presidência da República 

Prefeitura de Goiânia 
cancela contrato de R$ 6 
milhões para criação de 
plataforma digital

Paulo Cezar Martins: pré-candidatura do PL ao Palácio do Planalto

Ex-prefeito Rogério Cruz (Solidariedade)
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Agência Brasil

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, disse, segun-
da-feira (3) que a Justiça Eleito-
ral já começou os preparativos 
para as eleições presidenciais 
de 2026. As declarações da mi-
nistra foram feitas durante a 
sessão solene de abertura dos 
trabalhos da Justiça Eleitoral 
em 2025.

Durante seu discurso, Car-
men Lúcia adiantou que o TSE 
já começou os preparativos 
para as eleições presidenciais 
de 2026 e do próximo pleito 
municipal, que será realizado 
em 2028.

"Para garantia de eleições 
livres e democráticas no Brasil, 
este Tribunal Superior Eleito-
ral trabalha ininterruptamen-
te. Para as eleições de 2026, as 
providências já começaram a 
ser implementadas na sequ-
ência imediata ao término das 
eleições. Para a eleição de 2028, 

uma série de providências já 
precisou ser iniciada, como a 
questão do cálculo de eleito-
res e quantas urnas precisam", 
afirmou.

A presidente do TSE tam-
bém voltou a defender o regi-
me democrático no país e disse 
que a liberdade e a justiça só 
podem ser garantidas com a 
democracia. "A Justiça Eleitoral 
continuará a atuar com rigor, 
serenidade, com imparciali-
dade e comprometida com a 
democracia, garantindo as li-
berdades de eleitoras e eleito-
res. Que tenhamos um ótimo 
período de perseverança no 
caminho da construção demo-
crática", completou.

As eleições presidenciais de 
2026 serão presididas pelo mi-
nistro Kassio Nunes Marques, 
atual vice-presidente do TSE 
e ministro do STF. O mandato 
de Cármen Lúcia terminará em 
agosto do ano que vem. Kassio 
foi indicado ao STF pelo ex-
-presidente Jair Bolsonaro. 

Redação

A Câmara pode ter duas Co-
missões Especiais de Inquérito 
(CEIs) neste ano: uma que in-
vestiga as contas do prefeito an-
terior, Rogério Cruz, e outra para 
apurar a prestação de serviços 
de saúde na Capital. Os vereado-
res do PL estão colhendo assina-
turas para a instalação das CEIs 
-- é necessário o aval de 13 par-
lamentares para cada Comissão.

Após a assinatura dos 13 ve-
readores, o requerimento é en-
caminhado à Mesa Diretora, que 
deve instalar a comissão. Deve 
ser priorizada a proporcionali-
dade partidária na formação das 
comissões, portanto cada parti-
do deve indicar seus represen-
tantes.

O vereador Vitor Hugo dis-
se que vai buscar o número de 
assinaturas necessárias para a 
aprovação da CEI da Saúde. “Te-
mos oito e faltam só cinco”, disse 
o parlamentar à coluna Giro, de 
O Popular. Ele sustenta que a co-
missão não pode demorar qua-
tro ou cinco meses, pois perderá 
o objetivo da investigação.

O vereador Coronel Welling-
ton Urzêda explica que o Legis-
lativo precisa investigar o rombo 
deixado pela gestão de Rogério 
Cruz para conhecimento da so-
ciedade goiana. “Prefeito Sandro 
Mabel fala em R$ 3,4 bilhões. 
Precisamos saber onde foi apli-
cado o dinheiro público e por-
que não foi aplicado o dinheiro 
público”.

Derrotado nas eleições municipais para prefeito de Apa-
recida de Goiânia no ano passado, o deputado federal Pro-
fessor Alcides, hoje sem partido, enfrenta sérias acusações 
de envolvimento sexual com um adolescente. A denúncia foi 
feita pela própria mãe do menor, que disse à polícia que o 
caso aconteceu em outubro de 2021, quando o garoto tinha 
13 anos. Diante da gravidade das denúncias, Professor Alci-
des se viu abandonado por antigos aliados, a exemplo do se-
nador Wilder Morais, presidente do PL em Goiás, e do tam-
bém deputado federal Gustavo Gayer (PL). Sem apoio dentro 
do PL, Ribeiro acabou sendo "convidado" a deixar o partido. 
O "inferno astral" vivido por Professor Alcides não para por 
aí. Além da grave denúncia que poderia configurar o tipo pe-
nal de estupro de vulnerável, o deputado goiano pode não 
ter condições legais de tentar um novo mandato em 2026. É 
que Alcides Ribeiro estaria inelegível até 2028, por força da 
sua demissão por justa causa do serviço público estadual, 
mais precisamente do cargo de Professor que ocupava na 
Secretaria Estadual de Educação. O Processo Administrativo 
Disciplinar (PAD) que culminou com a demissão de Alcides 
foi iniciado em 2015 e encerrado em 2020. De acordo com a 
Lei Complementar 64/1990, a chamada Lei da Ficha Limpa, 
são inelegíveis para qualquer cargo os que forem demitidos 
do serviço público em decorrência de processo administrati-
vo ou judicial, pelo prazo de oito anos, contados da decisão, 
salvo se o ato houver sido suspenso ou anulado pelo Poder 
Judiciário, o que, neste caso, não se tem notícias de que ocor-
reu.

Advogado questionou elegibilidade de 
Alcides durante campanha

O registro da candidatura de Alcides Ribeiro à eleição para 
prefeito de Aparecida chegou a ser contestada pelo advoga-
do Rafael Peres de Lima, que alegou que, embora expirado 
o prazo para impugnação da aludida candidatura, o juiz de-
veria reconhecer de ofício as causas de inelegibilidade de 
Ribeiro. Segundo o advogado, Alcides teria praticado fraude 
por omissão dolosa, já que não teria comunicado à justiça 
sua condição de inelegível.

Superintendente da PF em Goiás sofre 
ataques por operação contra Marconi 
Perillo

Vídeo apócrifo, divulgado nas redes sociais, insinua de 
forma criminosa que a superintendente da Polícia Federal 
em Goiás, delegada Marcela Rodrigues de Siqueira, estaria 
por trás da operação que tem o ex-governador tucano como 
um dos alvos. Na peça, os autores usam um recorte de jornal, 
que mostra a delegada e o governador Ronaldo Caiado jun-
tos durante a formalização de acordo de cooperação técnica 
entre a PF e a segurança do Estado, para insinuar que Mar-
cela teria atendido pedido de Caiado para investigar Perillo.

Calvário de Professor 
Alcides inclui 

inelegibilidade 
até 2028

Conjunta
A operação conjunta da CGU 
e Polícia Federal  foi autoriza-
da pela Justiça Federal e partiu 
de investigações iniciadas em 
2019, para apurar supostos ilí-
citos na execução de contrato 
firmado entre o então governo 
de Perillo e a OS Gerir.

Panaceia
A operação Panaceia, que in-
vestiga desvios de recursos do 
SUS na saúde de Goiás e que 
teve como um dos alvos Mar-
coni Perillo (PSDB), quebrou 
os sigilos bancários do tucano, 
da esposa e das duas filhas do 
casal.

Movimentação
Segundo informações, a PF te-
ria descoberto uma repentina 
alta da movimentação finan-
ceira nas contas do ex-governa-
dor Marconi Perillo após ele ter 
deixado o mandato de gover-
nador, em abril de 2018.

Polícia Federal 
A PF cumpriu 11 mandados de 
busca e apreensão, sendo dez 
em Goiânia e um em Brasília. 
Os mandados foram expedidos 
pela 11ª Vara da Justiça Fede-
ral, que também determinou o 
sequestro de mais de R$ 28 mi-
lhões dos investigados.

Defesa
A defesa do ex-governador 
Marconi Perillo informou que o 
crescimento da movimentação 
financeira do político foi moti-
vado por ele ter ido para a ini-
ciativa privada – Marconi assu-
miu um cargo na Companhia 
Siderúrgica Nacional (CSN).

Regulação
Em entrevista a rádios da Bahia, 
o presidente Lula defendeu a 
regulação do ambiente digital. 
Para o petista, "quanto maior a 
liberdade de expressão, maior 
a responsabilidade". Segundo 
Lula, a falta de regulação fragi-
liza a democracia.

Queda
O dólar comercial repetiu a 
tendência dos últimos dias e 
engatou a 13ª queda consecu-
tiva, fechando a cotação em R$ 
5,76 nesta quinta-feira (06).

Dúvida
Se nada mudou e as descon-
fianças do mercado em rela-
ção à política fiscal do governo 
continuam, por que o dólar 
emplacou uma sequência de 
12 quedas seguidas, transfor-
mando o Real na moeda que 
mais valorizou no mundo nos 
últimos dias?

Apressados
Vereadores de Aparecida de 
Goiânia nem bem sentaram 
nas cadeiras e já reclamam dos 
secretários do prefeito Leandro 
Vilela (MDB). Segundo os edis, 
eles não estariam sendo rece-
bidos pelos auxiliares do eme-
debista.  

TSE já prepara eleições
presidenciais de 2026,
afirma Cármen Lúcia

PL quer instalação de
Comissões Especiais de
Inquérito: Saúde e Contas

Cármen Lúcia: eleições “livres e democráticas”

Vitor Hugo (PL)

Fio Direto

CLOVES REGES

clovesreges@gmail.com

Coronel Urzêda (PL)

Redação

O presidente Lula defendeu 
a venda direta de combustíveis 
pela Petrobras a grandes con-
sumidores, eliminando inter-
mediários e reduzindo os pre-
ços para o consumidor final. 
Ele criticou a alta dos preços, 
atribuindo parte dela à atuação 
de intermediários e ao ICMS 
estadual. Segundo ele, a gaso-
lina sai da Petrobras a R$ 3,04, 
mas chega ao consumidor a R$ 
6,49. 

"Eu acho que a Petrobras 
tem que tomar uma atitude. 
Sobretudo óleo diesel, a gente 
precisa vender para os grandes 
consumidores direto, se puder 
comprar direto, para que a gen-
te possa baratear o preço desse 
diesel. Se a gente puder vender 
direto a gasolina, se a gente pu-
der vender direto o gás, porque 
o povo é, no fundo, assaltado 
pelo intermediário. Ele é assal-
tado e a fama fica nas costas do 
governo", disse. 

Lula também reforçou a im-
portância de a Petrobras em 
estimular o desenvolvimento 
nacional e criticou a prioriza-
ção da importação de equipa-
mentos em detrimento da in-
dústria nacional. O foco agora, 
de acordo com o presidente, é a 
nacionalização dos fornecedo-
res da Petrobras.

 As declarações foram dadas 
nesta segunda-feira (17) duran-
te evento da Petrobras em An-
gra dos Reis (RJ). Lula lançou 
duas iniciativas: uma licitação 
para a aquisição de oito novos 
navios (cinco gaseiros pressuri-
zados e três semirrefrigerados) 
para a Transpetro, como parte 
do Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), com previ-
são de entrega em até 30 meses 
após a assinatura do contrato; 
e um protocolo de intenções 
para estudar o reaproveita-
mento de dez plataformas da 
Petrobras até 2029, em linha 
com os compromissos ESG da 
empresa. 

Redação

O ex-ministro dos Direi-
tos Humanos e da Cidadania, 
Silvio Almeida, usou as redes 
sociais para comentar as polê-
micas envolvendo seu nome. 
Em uma publicação no Threa-
ds, ele afirmou que "tentaram 
matar" sua reputação e que sua 
trajetória foi alvo de uma cam-
panha de apagamento.

Almeida deixou o ministério 
em meio a acusações de assé-
dio sexual, que vieram a públi-
co e motivaram sua saída do 
governo. Entre as denúncias, 
está a da ministra da Igualdade 
Racial, Anielle Franco.

No texto, Almeida sugeriu 
que houve um movimento para 
afastá-lo da vida pública. "Ten-
taram me matar. Mas não deu 
certo. Tal como se faz no guru-
fim, minha família, meus ami-
gos, minhas alunas e alunos, 
meus parceiros de trabalho, ti-
veram que cantar neste velório 

que armaram para mim. E, se o 
morto levanta, acabou o veló-
rio", escreveu.

A declaração repercutiu 
amplamente na internet e ge-
rou críticas. Usuários das re-
des sociais ironizaram sua fala 
e relembraram as acusações 
de assédio que motivaram sua 
saída do ministério. "Tentaram 
me matar = descobriram seus 
assédios. Ainda estaria vivo se 
elas permanecessem caladas", 
comentou um usuário. Outros 
questionaram se ele ainda re-
cebe recursos públicos e criti-
caram sua postura após a saída 
do governo.

Além do desabafo, o ex-mi-
nistro afirmou que pretende 
retomar suas atividades acadê-
micas, escrever novos livros e 
continuar advogando. Ele tam-
bém anunciou que voltará a 
produzir conteúdo em seu ca-
nal no YouTube, onde abordará 
temas relacionados à política e 
direitos humanos.

Lula defende venda 
direta de combustíveis 
pela Petrobras

Silvio Almeida diz que 
"tentaram matá-lo" e 
internet não perdoa

Declaração ocorreu durante evento da Petrobras em Angra dos Reis (RJ)

Silvio Almeida, ex-ministro dos Direitos Humanos e da Cidadania
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Supremo adia jantar com Lula ao ver 
proximidade de denúncia contra Bolsonaro

Cézar Feitoza 
Folhapress

O STF (Supremo Tribunal 
Federal) adiou o jantar dos 
ministros da corte com o pre-
sidente Lula (PT), previsto 
para quarta-feira, 19, diante 
da expectativa de que a PGR 
(Procuradoria-Geral da Re-
pública) denuncie o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) em 
breve.

A data não estava con-
firmada oficialmente, mas 
quatro autoridades afirma-
ram à Folha que haviam sido 
convidadas para o jantar na 
casa do presidente do Supre-
mo, Luís Roberto Barroso, na 
quarta.

O único que recusou o 
convite foi o procurador-
-geral da República, Paulo 
Gonet. A avaliação é que o 
encontro pode render críti-
cas à atuação da PGR diante 
da proximidade da denúncia 
contra Bolsonaro e aliados 
pela articulação por um gol-
pe de Estado após a eleição 
de Lula, em 2022.

Um ministro ouvido pelo 
jornal “Folha de S. Paulo” 
também contou ter ouvido 
de seus pares críticas sobre a 
data do jantar e da interpre-
tação que poderia ser dada 
ao encontro. A proximidade 
das datas, porém, era consi-
derada uma coincidência.

A decisão de deixar o jan-
tar para outra data foi de Bar-
roso, e os ministros passaram 
a ser comunicados sobre a 
mudança nesta terça-feira, 
18.

A princípio, o jantar dos 
ministros da Corte com Lula 
e demais convidados iria 
acontecer em dezembro do 
ano passado, usando como 
pretexto uma celebração de 
fim de ano. O encontro aca-
bou adiado pelas complica-
ções do acidente sofrido por 
Lula no Palácio da Alvorada.

Nos bastidores do Supre-
mo, ministros justificam que 
o jantar é uma cerimônia im-
portante para aproximar os 
Poderes após períodos de ins-
tabilidade durante o governo 
Jair Bolsonaro.

Um encontro parecido 
ocorreu em dezembro de 2023, 
também na casa de Luís Ro-
berto Barroso. Na época, o 
Congresso articulava a apro-
vação de propostas que limi-
tavam decisões individuais de 
ministros do Supremo.

Lula também se encontrou 
com ministros do Supremo na 
casa do ministro Gilmar Men-
des em abril de 2024, e o pre-
sidente fez um churrasco para 
os integrantes do Supremo no 
Palácio da Alvorada no último 
7 de setembro.

O presidente da Câmara, 
Hugo Motta (Republicanos-

-PB), queixou-se a aliados nos 
últimos dias sobre a repercus-
são de sua fala a respeito dos 
ataques golpistas de 8 de ja-
neiro.  Em entrevista no último 
dia 7, Motta disse que o episó-
dio foi uma "agressão inimagi-
nável", mas não uma tentativa 
de golpe de Estado.

Motta
De acordo com relatos co-

lhidos pela Folha, o presiden-
te da Câmara afirmou em um 
almoço com aliados de parti-
dos variados, do PL ao PT, que 
as pessoas que o criticaram 
esqueceram que, na mesma 
entrevista, ele negou a possi-
bilidade de fazer processos de 
impeachment contra o presi-
dente Lula (PT) avançarem.

Ainda segundo participan-
tes do almoço, Motta reforçou 
que tem compromissos "com 

os dois lados" e que não irá 
atrapalhar o governo em nada, 
mas que tem opiniões pessoais 
acerca de temas. Um deputado 
que estava no encontro diz que 
o presidente da Câmara refor-
çou que decisões de pauta de 
plenário serão tomadas de for-
ma coletiva, ouvindo os líderes 
partidários.

A avaliação é de que é pre-
ciso buscar uma agenda de 
consenso, que fuja de assuntos 
da polarização. A sinalização 
da parte dele, segundo aliados, 
é que este não é o momento 
de pautar o temas polêmicos, 
como o PL da Anistia, que per-
doa os condenados pelo 8 de 
janeiro. Como a Folha mostrou, 
bolsonaristas passaram a usar 
a declaração do próprio Motta 
para buscar mais apoio para o 
projeto de lei.

Eles ainda ampliaram a 

pressão, levando ao encontro 
de Motta a família de um dos 
presos de 8 de janeiro. O en-
contro ocorreu, mas não houve 
nenhum registro de imagem. 
Descobriu-se depois que o mo-
torista de carreta condenado 
a 14 anos de prisão, que era 
usado como exemplo por esses 
parlamentares, está foragido da 
Justiça desde o ano passado.

Na entrevista em que falou 
sobre o 8 de janeiro, Motta afir-
mou que "o que aconteceu não 
pode ser admitido que aconte-
ça novamente".

"Agora querer dizer que foi 
um golpe...", completou. "Gol-
pe tem que ter um líder, tem 
que ter pessoa estimulando, 
apoio de outras instituições 
interessadas, como as Forças 
Armadas, e não teve isso." (com 
Victoria Azevedo Marianna 
Holanda/ Folhapress)

Barroso e Lula: ministros do STF justificam que o jantar é uma cerimônia importante para aproximar os Poderes  

Data não estava 
confirmada oficialmente, 
mas quatro autoridades 
afirmaram que haviam sido 
convidadas para o jantar 
na casa do presidente do 
Supremo, Luís Roberto 
Barroso, nesta quarta-feira

Ex-presidente afirma ter votos para anistia ao 8/1
Thaísa Oliveira 
Ranier Bragon 
Folhapress

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou ontem em 
visita ao Senado que está tran-
quilo diante da possibilidade 
de ser denunciado pela PGR 
(Procuradoria-Geral da Repú-
blica) sob acusação de ter li-
derado uma trama golpista em 
2022, o que pode ocorrer ainda 
nesta semana.

O ex-presidente disse ainda 
acreditar já ter votos na Câma-
ra dos Deputados para aprovar 
a anistia aos responsáveis pe-
los ataques golpistas de 8 de 
janeiro de 2023. "Não tenho 

nenhuma preocupação quan-
to às acusações, zero", disse a 
jornalistas após almoço com 
senadores aliados.

Bolsonaro foi ao Senado 
nesta terça para tentar man-
ter a oposição unida diante 
do cerco do Judiciário. O ex-
-presidente foi indiciado pela 
Polícia Federal sob suspeita de 
tentativa de golpe e o procura-
dor-geral da República, Paulo 
Gonet, indicou que a denúncia 
contra ele está praticamente 
finalizada.

Após o encontro com alia-
dos, Bolsonaro criticou a de-
cisão da Justiça Eleitoral que 
o tornou inelegível e voltou a 
atacar o TSE (Tribunal Supe-

rior Eleitoral). O ex-presiden-
te afirmou que Lula (PT) está 
"derretendo" e insinuou haver 
um movimento para impedi-lo 
de disputar a eleição contra o 
petista.

"Isso é motivo de inelegibi-
lidade ou eles querem negar a 
democracia e me impedir de 
disputar a eleição? Estão com 
medo do quê?", questionou 
o ex-presidente ao dizer que 
Lula estava derretendo. "O TSE 
trocou [o presidente da Repú-
blica] e o povo está vendo que 
não deu certo."

Pesquisa Datafolha divulga-
da na sexta-feira (14) mostrou 
uma queda de 11 pontos em 
dois meses no percentual de 

brasileiros que aprovam o go-
verno Lula, de 35% para 24%. 
A reprovação também se mos-
trou recorde, ao passar de 34% 
para 41%.

O ex-presidente negou estar 
negociando uma anistia a si 
próprio alegando que o proje-
to de lei não tem o nome dele e 
que nem sequer estava no Bra-
sil em 8 de janeiro.

Apesar de ter tentado se 
descolar da anistia aos golpis-
tas, Bolsonaro defendeu aber-
tamente o projeto de lei que 
muda a Lei da Ficha Limpa 
para reduzir o prazo de inele-
gibilidade de condenados — 
medida que poderia benefici-
á-lo.

ANTÔNIO CRUZ/ ABR

Bolsonaro foi ao Senado em 
meio a cerco do Judiciário: Justiça 

Eleitoral o tornou inelegível

PEDRO FRANÇA/ AGÊNCIA SENADO
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O que é isso, companheiro?
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Marcus Vinícius Beck

E
x-preso político e 
deputado federal 
por quatro legis-
laturas, o jorna-
lista Fernando 

Gabeira, 84, será homenage-
ado durante a 16ª edição da 
mostra “O Amor, A Morte e As 
Paixões”, que começa amanhã 
e segue até o próximo dia 5 de 
março. Setenta e cinco filmes 
de 31 países passarão em ses-
sões realizadas no Cinex, sub-
solo do Centro Cultural Oscar 
Niemeyer.

Gabeira participará de en-
contro com o público ali. O 
bate-papo acontecerá no sá-
bado, 1°, às 19h30. Histórias 
não faltam ao hóspede da uto-
pia. Quem larga, diga aí, uma 
carreira em ascensão no “JB” 
para jogar-se às sombras da 
militância clandestina em ple-
no AI-5?

Exato, só mesmo Gabeira. 
Certa vez, sabendo das preten-
sões marxistas de seu subordi-
nado, Alberto Dines o chamou 
para um drinque e lhe pediu, 
conforme conta César Motta 
no livro “Até a Última Página”: 
“Tenho a maior confiança em 
você, que é um grande profis-
sional. Por isso, quando sentir 
que sua militância está inter-
ferindo em seu trabalho, peça 
para sair.”

O talentoso jornalista con-
tinuou no diário fundado pelo 
monarquista Rodolfo Dantas 
por mais um ano. Com o di-
nheiro de sua rescisão, alugou 
um casarão na Rua Barão de 
Petrópolis, no bairro carioca 
de Santa Teresa. Gabeira ja-
mais pegou em armas, toda-
via. Era bom na argumenta-
ção. Redigia textos inteligentes 
pedindo a libertação de presos 
políticos.

Nas redações, ao receberem 
os explosivos manifestos, os 
ex-colegas falavam: “Isso só 
pode ser coisa do Gabeira.” Se 
os fuzis lhe eram instrumentos 
estranhos, restou a esse minei-
ro nascido em Juiz de Fora mi-
litar na logística — além, claro, 
de armar-se com a caneta e a 
datilografia. Assim, munido 
sobretudo da palavra, teste-
munhou uma ação histórica.

Nada menos do que um 
sequestro espetacular. Um 
sequestro espetacular bola-
do pela organização leninista 
MR-8, da qual Gabeira era mi-
litante, em 7 de setembro de 
1969. O raciocínio dos jovens 

revolucionários: capturar o 
embaixador norte-americano 
no Brasil, Charles Elbrick, para 
trocá-lo por prisioneiros polí-
ticos torturados nos porões da 
ditadura.

Deu certo. Mas sucedeu-se 
uma verdadeira caça dos agen-
tes a Gabeira: esconderijos, ca-
sas, aparelhos revirados. Nada. 
Só foram encontrá-lo em São 
Paulo meses depois, em 1970. 
Tentou fugir, mas não deu pé 
— embora procurasse correr 
velozmente e em ziguezague. 
“Ouvi os tiros e inclusive me 

entusiasmei”, relata no livro “O 
Que é Isso, Companheiro”.

“Continuava correndo”, re-
vive, dizendo que, ao buscar 
sair da rua e entrar num mato, 
um dos disparos o alcançou. 
Conta que sentiu um baque, 
dor aguda nas costas, até que 
o corpo caiu. “Pensava: vou 
levantar e continuar minha 
carreira, mesmo com esse tiro 
nas costas. Vou levantar e me 
meter no mato. Tudo isso se 
passava, mas meu corpo esta-
va afundado.”

Os policiais discutiam entre 

si. Um deles queria matá-lo. O 
cano da pistola apontado para 
a cabeça de Gabeira. “Quem 
prevaleceria naquela história? 
O tiro de misericórdia não era 
desfechado. Passaram-se al-
guns minutos e percebi que 
não seria desfechado”, nar-
ra, lembrando que o jogaram 
numa caminhonete. O atirador 
cumpriu seu dever violento.

Amparando-se na banali-
dade do mal — termo cunha-
do pela filósofa judia-alemã 
Hannah Arendt em seu livro 
“Eichmann em Jerusalém”, de 

1963 —, Gabeira declarou nos 
anos 1990 que era possível o 
torturador brasileiro ser um 
bom pai de família, um ótimo 
oficial. Mas continuava um 
torturador, um profissional 
disso, afirmava ao jornal “Fo-
lha de S. Paulo”.

Com o estômago, um rim e 
um fígado perfurados, Gabeira 
foi colocado em cela solitária. 
Ali, ouviu gritos ufanistas. O 
Brasil virava em cima da Tche-
coslováquia na estreia pela 
Copa do Mundo de 1970. Difí-
cil vencer nosso escrete. Difícil 
Médici, o ditador reacionário 
da ocasião, não roubar os fei-
tos de Pelé e companhia no 
México para legitimar seu re-
gime autoritário.

Libertação
Em junho daquele ano, o 

jornalista se viu com outros 39 
militantes trocados pela liber-
tação do embaixador alemão 
Ehrenfried von Holleben. Ga-
beira, então, morou no Chi-
le, na Itália e estabeleceu-se 
na Suécia, onde conheceu a 
social-democracia. No país 
escandinavo, ele cursou an-
tropologia na Universidade de 
Estocolmo e chegou a ser con-
dutor de metrô.

Assinada a Lei da Anistia 
em agosto de 1979, retornou 
ao Brasil nos braços do povo. 
Uma multidão o recebeu no 
Aeroporto Internacional do 
Rio de Janeiro. Contudo, país 
ainda amordaçado, o Brasil 
chocou-se quando viu o jorna-
lista metido numa tanguinha 
na praia de Ipanema. Melhor 
dizendo, numa calcinha em-
prestada da prima, a jornalista 
Leda Nagle.

Além da liberdade com-
portamental e sexual, do punk 
rock de Patti Smith e do reggae 
de Bob Marley, Gabeira trouxe 
em sua bagagem um best-sel-
ler: “O Que é Isso, Compa-
nheiro”, levado à tela grande 
pelo cineasta Bruno Barreto, 
em 1997. Ele relatava na obra 
a luta pretérita contra a dita-
dura. Já rendeu pelo menos 40 
edições, com 250 mil cópias 
vendidas.

A primeira edição desse li-
vro saiu pela editora Codecri, 
criada pela patota do Pasquim. 
Publicaria ainda outros nove 
livros, como “O Crepúsculo 
do Macho” — no qual bota no 
papel suas memórias do golpe 
civil-militar de 1964 — e “Hós-
pede da Utopia” — em que 
narra um relacionamento cei-
fado pela rotina. Nessa obra, 
inclusive, o agora ex-marxista 
se pergunta: “Quem dará o ba-
lanço dos abraços que nega-
ram, dos beijos paralisados?”

RAIO-X
Fernando Gabeira

Nasceu em 1941
Juiz de Fora (MG)

Jornalista

Com início amanhã no 
Oscar Niemeyer, mostra 
‘O Amor, A Morte e As 
Paixões’ celebra a trajetória 
cultural do jornalista, 
escritor, ex-preso político 
e deputado federal 
Fernando Gabeira. Ele 
participa de encontro

Gabeira se notabiliza como um dos principais pensadores da política na imprensa

JOÃO MIGUEL JÚNIOR/ DIVULGAÇÃO
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‘Oeste Outra Vez’

tem pré-estreia em
mostra de cinema

Ricardo Vinícius

O filme goiano “Oeste Ou-
tra Vez”, aclamado por todos os 
festivais que passou e dirigido 
pelo cineasta anapolino Erico 
Rassi, chega às telas do cinema 
de Anápolis e Goiânia, a partir 
do dia 6 de março. No próximo 
domingo, 23, o elenco visitará a 
mostra “O Amor, A Morte e As 
Paixões”, que começa amanhã 
no Cinex, Centro Cultural Oscar 
Niemeyer.

“Oeste Outra Vez” terá pré-
-estreia no dia 23 de fevereiro, 
durante a mostra “O Amor, a 
Morte e as Paixões”. Foram se-
lecionadas mais de 70 obras, 
entre filmes brasileiros e de vá-
rias partes do mundo. Além das 
sessões, a Mostra contará com 
atrações culturais, musicais, pa-
lestras e experiências gastronô-
micas.

A Chapada dos Veadeiros foi 
a locação escolhida para a gra-
vação das cenas e teve São João 
da Aliança como cenário. A es-
treia oficial da obra para todo o 
País será no dia 27 de março.

“Oeste Outra Vez” venceu a 
mostra competitiva do 52º Festi-
val Internacional de Cinema de 
Gramado, considerado um dos 
mais importantes do cinema 
brasileiro e latino-americano, 
recebendo três Kikitos: melhor 

longa-metragem brasileiro, me-
lhor ator coadjuvante ( Rodger 
Rogério interpretando Jeromi-
nho) e melhor fotografia (André 
Carvalheira).

A história acompanha Totó 
(Ângelo Antônio) e Durval 
(Babu Santana), dois homens 
brutos que após serem abando-
nados pela mesma mulher, se 
voltam violentamente um con-
tra o outro. A narrativa aproveita 
os elementos para tratar temas 
como solidão e homens incapa-
zes de lidar com suas próprias 
fragilidades. O elenco reúne 
ainda Daniel Porpino, Adanilo, 
Antônio Pitanga, Tuanny Araújo 
e Elzio Vieira.

Só que há apenas uma apa-
rição feminina na trama: Luiza. 
Ela é vivida por Tuanny Araújo. 
Acha uma idiotice total a briga 
pueril entre dois machões que 
tentam disputá-la. Machismo 
sertanejo. Ou sertanejo machis-
mo. Ela abandona-os. Eles en-
galfinham-se. Um fiasco.

São amargurados, esses infe-
lizes. Homens brutos. Não con-
seguem lidar com as próprias 
fragilidades masculinas. Não 
dão conta de controlar o ciúme. 
Quem ama precisa controlar o 
ciúme. Tê-lo dentro de si, com 
certeza, mas domá-lo ao menor 
sinal de possessividade.

Visual profissional:
o poder da aparência
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

No mundo corporativo, a 
aparência desempenha um 
papel tão vital quanto às com-
petências técnicas. Em meros 
segundos, somos julgados pela 
impressão visual que causa-
mos, tornando crucial que 
essa impressão seja positiva 
e memorável. Um visual bem 
cuidado e harmonioso não 
apenas transmite credibilida-
de, mas também é um reflexo 
direto do profissionalismo. As-
sim como as grandes marcas 
mantêm uma identidade visual 
consistente para fortalecer sua 
imagem, nossa apresentação 
pessoal deve seguir o mesmo 
princípio. A chave para uma 
imagem coerente e sólida está 
na harmonia entre roupa, ca-
belo, maquiagem, cuidados 
pessoais, acessórios, compor-
tamento e postura. A seguir, co-
nheça as dicas: 

Escolhendo a roupa certa. 
A escolha do vestuário adequa-
do para o ambiente de trabalho 
deve levar em conta o clima, o 
cargo ocupado, a cultura orga-
nizacional e a ocasião específi-
ca. Aqui estão algumas diretri-
zes para auxiliá-lo na seleção 
de suas roupas:

Evite roupas inadequadas. 
Vestir-se de forma inadequada 
pode causar desconforto nos 
outros e criar barreiras inter-
pessoais, afetando a dinâmica 
profissional.

A roupa não deve sobres-
sair. O foco deve estar em suas 
habilidades e presença, não nas 
roupas que veste, elas devem 
complementar, não competir.

Simplicidade é o segredo. 
Um visual descomplicado e 
bem pensado transmite con-
fiança, segurança e profissio-
nalismo.

Cuidados com a aparên-
cia. Roupas amassadas e uma 

aparência descuidada podem 
deixar uma impressão negati-
va duradoura, prejudicando a 
percepção que os outros têm 
de você.

Moda executiva - tendências 
e dicas

O guarda-roupa executivo 
masculino está em constante 
evolução. Ternos mais ajus-
tados, com lapelas estreitas e 
calças de cintura baixa, estão 
em voga. É crucial que os pro-
fissionais, independentemente 
de seu setor, compreendam o 
impacto que sua vestimenta 
tem na percepção dos outros. O 
"dress code" corporativo nun-
ca foi tão relevante, discipli-
nando a maneira de vestir dos 
funcionários para garantir um 
ambiente profissional e respei-
tável.

Casual day - como não er-
rar. O casual-day, frequente-
mente adotado às sextas-feiras, 
continua a gerar dúvidas. A dica 
é evitar roupas excessivamen-
te esportivas e qualquer peça 
que desvie o foco do trabalho. 
A imagem da empresa está di-
retamente ligada à aparência 
de seus funcionários. Visualize 
um chefe de regata e bermuda 
– a mesma regra de profissiona-
lismo se aplica a todos.

Erros comuns e como evi-
tá-los. Tanto homens quanto 
mulheres devem estar atentos 
aos detalhes para evitar erros 
comuns.

Homens. Evitem combina-
ções exageradas e mantenham 
um visual clean. Peças clássicas 
como ternos em tons neutros e 
camisas discretas são sempre 
escolhas seguras e eficazes.

Mulheres. Invistam em pe-
ças-chave como terninhos e 
tailleurs. Acessórios devem ser 
usados com moderação para 

não desviar a atenção do essen-
cial, mantendo o foco na profis-
sionalidade.

Estilo formal e clássico 
moderno

Homens. Ternos em cores 
clássicas e combinações de 
calça e blazer sem gravata são 
opções seguras e modernas, 
adequadas para um ambiente 
de trabalho contemporâneo.

Mulheres. Saias e calças de 
alfaiataria combinadas com 
camisas e twin-sets são elegan-
tes e versáteis, adequadas para 
diversas ocasiões e ambientes 
profissionais.

Mulheres. Saias e calças de 
alfaiataria combinadas com 
camisas e twin-sets são elegan-
tes e versáteis, adequadas para 
diversas ocasiões e ambientes 
profissionais.

O que evitar no ambiente de 
trabalho

Homens. Cuidado com je-
ans justos, camisas abertas e 
acessórios chamativos que pos-
sam distrair e desviar a atenção 
do foco profissional.

Mulheres. Evitem saltos 
muito altos, perfumes fortes 
e bijuterias barulhentas, que 
possam ser consideradas ina-
dequadas e distrativas.

Dicas finais sobre meias. 
Homens, as meias devem ser 
discretas e combinar com o 
sapato ou a calça. Nunca use 
meias brancas com roupa so-
cial, pois isso pode comprome-
ter todo o visual e a impressão 
profissional que deseja trans-
mitir.

Ao investir na sua imagem 
pessoal, você está investindo 
no seu sucesso profissional. 
Cada detalhe conta e pode ser 
o diferencial que abre portas e 
constrói relações profissionais 

Rodado na Chapada dos Veadeiros, longa conta
com participação de Ângelo Antônio e Babu Santana

DIVULGAÇÃO

Cenas tiveram paisagem de São João da Aliança como cenário

Chave para imagem coerente e sólida está na harmonia entre roupa, cabelo, 
maquiagem, cuidados pessoais, acessórios, comportamento e postura

Diretor embarcou na
imersão durante filmagens

Orientado por um processo 
criativo pessoal, o diretor em-
barcou em viagens de imersão 
e entrevistou alguns persona-
gens da vida real que encontra-
va pelo caminho.

“É motivo de muito orgu-
lho fazer parte dessa história, 
e também uma responsabi-
lidade. O cinema goiano tem 
marcado presença em festivais, 
nacionais e internacionais, 
desejo que esse processo seja 
contínuo”, afirma o diretor Eri-
co Rassi.

Rassi diz que o momento é 
especial para o cinema brasi-
leiro. “Fico muito feliz em saber 
que o ‘Oeste Outra Vez’ vai es-
trear nesse momento, em que 

o público está não só voltando 
às salas, como também abra-
çando as produções nacionais”, 
afirma o artista.

“Oeste Outra Vez” tem lota-
do sessões em todos os festivais 
por que passa. “Talvez pela for-
ma como utiliza a ambientação 
de um western para abordar 
a crise da masculinidade de 
maneira original, melancólica 
e bem-humorada ao mesmo 
tempo”, explica Érico.

A estreia internacional foi 
realizada no Cinequest Film 
Festival, em San Jose, na Cali-
fórnia, nos EUA. Certamente 
será uma das produções brasi-
leiras mais comentadas do se-
mestre.

Apresentação pessoal deve fortalecer imagem pessoal: aparência transmite credibilidade 



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 19 DE FEVEREIRO 19 DE FEVEREIRO DE 2025DE 2025 13DM QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 19 DE FEVEREIRO 19 DE FEVEREIRO DE 2025DE 2025 13DM

O influenciador goiano
João Vitor de Paiva

conquistou, por
votação popular, o
Prêmio iBest 2024

na categoria Diversidade
e Inclusão.

A vitória de João Vitor reforça 
a importância de seu trabalho 

na defesa das pessoas com 
deficiência e na luta contra o 

capacitismo.

Que tenham uma boa 

quarta-feira, recheada 
de coisas boas, cheia 
de amor e de alegria. 

Tranquila e abençoada.

Atlético Goianiense caminha
para ser Tetra no 

Campeonato
Goianiense. Quem viver, verá!

Na Globo, "Viver 
Sertanejo" foi tudo de 

bom com Renato Teixeira, 
Sérgio Reis e Bruna 

Viola.

Fábio de Melo tirou o título de 
"padre" porque se apaixonou 

por  uma bela mulher.

"Não é possível amar
uma pessoa que não

sabe ouvir".
(Rubem 
Alves)

Neymar e seu pai vão 
comprar o Santos, que 

deve virar Saf e com muitos 
milhões em 

caixa.

DIVULGAÇÃO

NICOLI ARRAES, modelo 
e atriz, mostra o bolo na 
festa dos seus 24 anos

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Quarteto formado
Certo mesmo, e agora já 
é possível anunciar, que os 
“amigos” do Galvão Bueno 
em seu programa na Band 
serão Casagrande, Mauro 
Naves, Vanderlei Luxemburgo 
e Paulo Roberto Falcão. Todos 
já acertados e sacramentados.

Campanha 
arriscada
O “JÁ 1”, da TV Anhanguera, 
Goiânia, lançou um desafio 
aos seus apresentadores: 
o de não tomar café, 
inclusive incentivando os 
seus telespectadores a 
fazerem o mesmo ou, pelo 
menos, diminuírem a carga 
diária. Curioso. Porém, mais 
interessante ainda é que o 
único patrocinador do jornal, 
já há anos, é o Moinho Fino, 
marca de café.

Carnaval
A Rede TV! acertou com Babi 
Xavier para participar da sua 
cobertura de carnaval, a partir 
do dia 28. Além dela, toda a 
equipe do “TV Fama” e outros 
convidados, como Thiago 
Simpatia, Kelly Jorge, Jana do 
Mar, Viny Vieira e a dupla Didi 
e Xaxá.

De um lado...
É possível afirmar que são 
muito boas as relações da 
Xuxa com o SBT. A família 
Abravanel gosta muito dela. 
Via de mão dupla. A recíproca 
também é verdadeira.

... Mas de outro
Data hoje, a relação Xuxa – 
SBT se limita às suas eventuais 
visitas e participações em 
programas. Por enquanto, 
isso. Mas nunca se deve 
descartar iniciativas futuras, 
que venham a ser negociadas 
e concretizadas.

TV no Brasil
Após 15 anos de bons 
serviços prestados, Jaquelline 
Cruz deixou a apresentação 
do “Você em Dia”, da TV 
Atalaia, no Sergipe, além de 
ter atuado na gerência de 
produção e programação da 
emissora. Foi também uma 
das responsáveis por estreitar 
os laços da sua TV com a 

cabeça de rede da Record, 
em São Paulo.

Menopausa
Cláudia Raia e Jarbas Homem 
de Mello comemoram o 
sucesso da temporada do 
espetáculo “Menopausa” em 
Portugal. A produção foi tão 
bem recebida, que seguirá 
por lá até abril. Em maio, 
apresentações no Brasil.

Como entender 
isso?
Tem certas coisas que, em vez 
de oferecer uma esporádica 
vantagem, principalmente 
em se tratando de dinheiro, 
acabam jogando contra 
e causando prejuízos. Por 
exemplo, a Disney. Dona de 
seis canais no Brasil, domingo 
passado, ela escondeu o 
jogo do título do tenista João 
Fonseca no streaming.

Não é por nada
Já disse e repito: nem é 
o caso de querer discutir 
decisões de quem quer que 
seja, mas atitudes antipáticas 
assim, como essa, a de enfiar 
o sinal onde a maioria não 
tem acesso, sempre deixam 
um preço para pagar na 
frente. É um egoísmo difícil de 
engolir. E não foi só essa vez 
e nem é só a Disney também 
não.

Fui e voltei
Devido aos compromissos de 
“Beleza Fatal” e sem deixar de 
comparecer também com seu 
lado de empresária, Giovanna 
Antonelli está com a vidinha 
corrida. Agora, por exemplo, 
foi a Portugal para um 
trabalho, mas já se encontra 
no Brasil novamente.

C´est fini
A CBN marcou para a próxima 
segunda-feira, dia 24, a 
estreia de Rafael Colombo. Na 
mesma data, a apresentação 
da nova programação e dos 
estúdios novos. Colombo, 
em conversa com a coluna, 
disse estar voltado para a 
rádio: “Não tenho nenhuma 
proposta para fazer TV”. 
Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Galvão Bueno mexe com setores 
da Band e de todo mercado
O acerto do Galvão Bueno com 
a Band, uma parceria que irá 
propiciar sua volta à antiga casa 
após 44 anos, está cercada de 
um enorme e igual entusiasmo 
de ambas as partes.
As negociações, iniciadas 
em dezembro, chegaram 
rapidamente a um bom 
termo, graças ao interesse e 
boa vontade de todos. Um 
casamento de interesses, que, 
inicialmente, vai começar com o 
lançamento do programa dele, 
“Galvão & Amigos”, no dia 31 de 
março.
Amanhã, quinta, tudo começará 
a acontecer de forma bem 
efetiva. Às 18h, está programado 

um happy-hour pela direção 
da casa, para recepcionar o 
novo contratado. Champanhe e 
canapés encomendados.
Mas antes disso, logo após o 
almoço, o Galvão já irá gravar as 
primeiras chamadas e fazer fotos 
para a campanha de lançamento.
Ainda nos interiores da Band, 
existe a certeza que a sua 
simples presença e o trabalho 
efetivo no vídeo, irá contribuir 
de maneira bem importante 
para a expansão dos negócios 
esportivos.
Por aí se entenda Copa do 
Mundo, Olimpíada e uma 
renovação mais tranquila da 
Fórmula 1.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Peixes

Paixão segue a mil, mas controle 
ciúme à noite pra não azedar o 
lance com crush.

Maneire na teimosia e procure 
mostrar mais jogo de cintura, 
sobretudo com o love. 

Relação a dois vai pedir mais 
atenção e você fará sua parte 
para espantar a apatia. 

Dia será perfeito para exibir seu 
charme e impressionar aquele 
crush te deixa louco. 

Não vai faltar boa vontade 
para cuidar das suas coisas. 
Arrumações à vista, hoje. 

Controle a sinceridade e maneire 
nas reações para não tretar com 
pessoas queridas.

Sentimento de posse e a vontade 
de mandar podem ficar mais 
fortes. Pegue mais leve.

Talvez você e o mozão precisem 
lidar melhor com as diferenças: 
chame para conversar. 

Nas relações pessoais e amorosas, 
procure ser mais paciente, 
sobretudo à noite, tá? 

Controle os ímpetos: vá com 
calma para não se precipitar ou 
pode zoar a conquista.

Redobre a cautela à noite, quando 
perrenguinhos vão rondar o 
convívio com parentes.

Na relação a dois, a dica é 
esclarecer logo qualquer mal 
entendido com o teu amor. 

‘O Último Azul’ faz Amazônia
ser refúgio para corpos velhos

José Henrique Mariante 
Folhapress

O Brasil descrito em "O Úl-
timo Azul" é distópico, mas 
continua muito parecido com 
a realidade. Como se acrescen-
tar alguns poucos ingredientes 
fosse suficiente para confirmá-
-lo mágico ou um estado opres-
sor.

É o que faz Gabriel Mascaro, 
diretor da única produção bra-
sileira da mostra competitiva 
no Festival de Berlim, com uma 
intenção clara: "Não é denún-
cia, é fantasia".

Exibido em sessão concor-
rida para a imprensa realizada 
na Berlinale, o filme de Masca-
ro imagina um país que despa-
cha idosos a partir dos 75 anos 
para colônias, que soa como 
eufemismo de um governo de 
slogans e publicidade.

A ideia é que os velhos não 
atrapalhem os filhos, que po-
dem trabalhar mais e alavancar 
a economia do país. O pressu-
posto totalitário faz lembrar 
"Divino Amor", de 2019, em 
que o diretor pernambucano 
projeta um Brasil plenamente 
evangélico.

Só que a questão política, 
agora, é apenas pano de fun-
do para outra discussão: o que 
fazemos como "o corpo ve-
lho", como o diretor descreve, 
normalmente tratado "como 
um museu que guarda expe-
riências passadas". "Eu queria 
pensar neste corpo no presen-
te, que vive as contradições e a 

vitalidade do presente."
A ideia do roteiro, que 

Mascaro escreveu com Tibé-
rio Azul, surgiu para o diretor 
quando ele viu a mãe, octoge-
nária, começar a pintar.

"Nunca vi na literatura, no 
cinema, esse corpo velho com 
habilidade, com potência e 
sendo autorizado pela tradicio-
nal narrativa a enfrentar o regi-
me, enfrentar um sistema em 
busca do seu sonho. É como se 
o idoso tivesse autorização na 
arte."

No filme, o corpo rebelde 
é de Tereza, demitida do tra-
balho e informada de que terá 
que ir para a colônia. Sua casa 
será confiscada. Ela então re-
solve fazer uma coisa que nun-
ca fez na vida e, para tanto, par-
te em uma jornada pelo único 
caminho clandestino que lhe 
restou, os rios amazônicos. A 
lista de últimas coisas a fazer só 
crescerá.

Para Denise Weinberg, que 
encarna Tereza, as pessoas "só 
ficam velhas quando perdem 
a curiosidade. "A personagem 
tem isso, sempre procuran-
do por onde vai sair. Aos 77 
anos vira do avesso e se torna 
marginal. É genial isso", diz a 
atriz, aos 68 anos, "trabalhan-
do como nunca", com quatro 
filmes gravados no último ano.

Santoro
Com uma participação pon-

tual, Rodrigo Santoro dá lastro 
internacional ao filme no pa-
pel de Cadu, um barqueiro que 
aparece no caminho de Tereza, 
"com uma história contrária à 
da imagem de homem livre", 
algo que o atraiu. "Queria fil-
mar com o Gabriel desde que 
vi 'Boi Neon' [de 2015, que deu 
projeção ao diretor]. Aí um dia 
ele me ligou e disse que tinha 
escrito um filme com uma par-
ticipação afetiva para mim".

Foi a primeira filmagem do 
ator na Amazônia, que fez um 
laboratório com ribeirinhos 
antes das gravações e passou 
dias andando de barco para 
aprender o manejo da embar-
cação e entender seu espaço de 
cena. "O tempo é outro, o ritmo 
é outro, o cheiro é outro, a hora 
passa de uma outra forma."

Mascaro conta que foi sur-
preendido pelo cenário. "Falei 
no começo, 'vou fazer um filme 
todo de barco na Amazônia, vai 
ser fácil'. E foi o mais difícil que 
já fiz.". Para repetir uma toma-
da de rio, por exemplo, só a ma-
nobra dos barcos para voltar ao 
lugar consumia mais de meia 
hora. Com câmeras em pontos 
distantes e rádios falhando, às 
vezes a comunicação entre as 
equipes era feita com bandei-
ras. "Foi um aprendizado res-
peitar o tempo amazônico, as 
chuvas etc", diz.

‘O Último Azul’ concorre 
ao Urso de Ouro na 
Berlinale. Dirigido 
por Gabriel Mascaro, 
produção envereda 
para discussão política 
em torno do ‘corpo 
velho’, que costuma ser 
tratado como museu de 
experiências antigas

Ator Rodrigo Santoro confere lastro internacional ao longa-metragem brasileiro

GUILLERMO GARZA/DIVULGAÇÃO

‘Ainda Estou Aqui’ é 
fenômeno na web

O filme "Ainda Estou Aqui" 
se tornou um fenômeno tanto 
no Brasil quanto internacional-
mente, acumulando indicações 
e prêmios em festivais de pres-
tígio, como o Globo de Ouro. 
O sucesso não ficou restrito às 
telonas: no TikTok, o filme de 
Walter Salles gerou um gran-
de engajamento, aumentando 
ainda mais a popularidade dos 
atores.

Entre 6 de novembro e 6 de 
dezembro de 2024, Fernanda 
ganhou 71.298 novos seguido-
res. No mês seguinte, com sua 
vitória na categoria melhor 
atriz em filme de drama (Globo 
de Ouro), o número saltou para 
94.466 seguidores, um cresci-
mento de 32%.

Além disso, as buscas por 
seu nome aumentaram 118 ve-
zes entre os dias 5 e 7 de janei-
ro. No período do anúncio dos 
indicados ao Oscar, ela ainda 
conquistou mais 47.622 segui-
dores.

Enquanto isso, Selton Mello 
também viu seu público cres-
cer de forma impressionante. 
De novembro a dezembro de 
2024, o ator ganhou 16.951 
novos seguidores, mas após a 
vitória de Fernanda, o cresci-
mento explodiu: o número sal-
tou 1.310%, atingindo 239.048 
novos seguidores. Na semana 
da premiação, Selton acumu-
lou 118.250 novos seguidores, 
refletindo a intensa campanha 
de divulgação e o entusiasmo 
dos fãs.

A interação também aumen-
tou expressivamente. Fernanda 
registrou um crescimento de 
44,38% no volume de comentá-
rios entre novembro e janeiro, 
enquanto Selton teve um im-
pressionante salto de 449% no 
mesmo período. (Folhapress)

Globo pega fogo 
no Rio de Janeiro

O Corpo de Bombeiros e a 
Brigada da Globo combateram 
um incêndio nos Estúdios Glo-
bo, em Curicica, zona oeste do 
Rio de Janeiro, nesta terça-fei-
ra, 18. O incêndio atinge a cida-
de cenográfica da novela "Dona 
de Mim", próxima novela das 
sete. A informação foi confir-
mada em nota pela Globo.

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, 40 militares de sete uni-
dades atuam na ocorrência. Os 
bombeiros contam também 
com o apoio de 13 viaturas e 
drones com câmera térmica 
para conter o fogo.

Não havia gravação no local 
no momento e não há feridos, 
segundo a emissora. "Dona de 
Mim" tem estreia prevista para 
abril. O elenco inclui nomes 
como Clara Moneke, Tony Ra-
mos e Claudia Abreu. (Folha-
press)

CINEMA
DIVULGAÇÃO
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ALEXANDRA ALEXANDRA 
MACHADOMACHADO

As últimas pesquisas sobre 
a popularidade deste tercei-
ro governo Lula têm revelado 
queda e pior que isso, ações 
estéreis à reversão disto.

Mudanças de concepção se 
fazem necessárias nesta era 
de transformações socioeco-
nômicas.

Embora Lula seja, quer se 
queira ou não, o expoente má-
ximo da representação e da 
luta da classe trabalhadora no 

Assistente social e servidora 
municipal

Brasil, o governo Lula, do Par-
tido dos Trabalhadores, não 
rompeu com a mesmice dos 
governos anteriores, apesar 
dos avanços; é populista, pa-
ternalista.

A inflação e a capacidade 
oposicionista de viralizar no-
tícias negativas, têm domi-
nado o cenário econômico e 
político brasileiro. Nos outros 
campos, nada que valha a 
ideia de um governo popular 
e democrático.

As políticas e reformas ne-
cessárias à sociedade preco-
nizada nos mais altos ideais 
revolucionários devem ser 
empreendidas com a classe 
trabalhadora, visando a su-
premacia da ação política em 
detrimento do determinismo 
econômico, em um compro-
misso político com princípios 
claros, definidos pelos parti-
dos políticos que vieram para 
inovar, romper com a mesmi-
ce, o negacionismo, o popu-
lismo.

Não basta o reconhecido 
jogo de cintura de Lula. Falta 
a este governo, capacidade de 
enfrentamento e conciliação 

de forças contrárias e interes-
ses a priori, antagônicos.

O governo popular e de-
mocrático precisa apoiar a 
intervenção da sociedade no 
Estado, dentro de um sistema 
mais racional e participativo, 
descentralizado. A organi-
zação da classe trabalhado-
ra não passa por ideologias 
e sim, pelo Conhecimento. 
Após quase meio século de 
ditadura militar no Brasil, ela 
ainda é negada. Nosso povo 
não conhece a própria histó-
ria.

Mas a nossa Cultura se 
ocupa apenasmente de leis de 
incentivo a artistas (com todo 
respeito e admiração a eles), 
enquanto o setor privado 
investe em lazer e entreteni-
mento sem se preocupar com 
os efeitos do que oferecem, 
em uma sociedade que sofre 
com a perda de valores hu-
manos coletivos essenciais, 
em uma sociedade fútil, ape-
gada em efemeridades. Falta 
Turismo Social e muita gente 
do interior dos estados litorâ-
neos não conhecem a costa 
brasileira; muitas pessoas no 

Cerrado não conhecem as 
maravilhas das cachoeiras e 
dos rios do planalto central; 
muita gente brasileira não co-
nhece a capital do Brasil, não 
conhece o Brasil.  A Assistên-
cia Social cultiva o bolsismo 
tão combatido nas raízes do 
PT. A Educação se ocupa den-
tro dos muros das escolas e já 
nem sabe o que é ser Popular; 
o país não reconhece os méri-
tos de Paulo Freire, detrata-o. 
A Saúde compra e oferece tra-
tamentos/remédios mas não 
se preocupa com a preven-
ção, com o cultivo da Saúde e 
da vida; nada fala ou faz sobre 
agrotóxicos, saneamento bá-
sico ou automedicação, por 
exemplo. O Trabalho se gaba 
com a quantidade de postos 
e nada fala sobre a terceiriza-
ção, a pejotização, a precarie-
dade do Trabalho; o número 
de resgates em trabalho es-
cravo, cresce. A demanda por 
moradias está sob controle de 
empresários.

Na Economia, a variação 
de preços a maior, desde o 
início deste governo, revela o 
boicote oposicionista, mas só 

agora o presidente disse que 
vai conversar com o comércio 
brasileiro; andou muito ocu-
pado conversando com o es-
trangeiro e ainda, incentivan-
do a população a sonhar com 
geladeira, televisão e consu-
mo. No meio ambiente, falta 
Educação e consciência não 
apenas aos grandes destrui-
dores (mineradores, ruralis-
tas, empreendedores) como 
também às pessoas comuns, 
que jogam lixo em qualquer 
lugar, que desperdiçam água, 
energia elétrica, papel, comi-
da. Falta coleta seletiva, fal-
ta reciclagem. “A ignorância 
atravanca o progresso”.

E falta a este governo Lula, 
vontade de ser feliz. Sobra 
medo, conciliação com gen-
te que o desvaloriza. Faltam 
ministros e colaboradores de 
esquerda, falta trabalho inte-
grado entre as pastas. Sobra 
gente se dando bem sem ofe-
recer o que se espera em um 
governo de esquerda, popular 
e democrático.

A popularidade de Lula e o medo de ser feliz

GIOVANI GIOVANI 
RIBEIRO RIBEIRO 

Escritor

O Movimento Jovens Li-
vres foi criado em 1968, em 
Goiânia, pela missionária Ana 
Maria Avelar de Carvalho Bra-
sil, sendo uma das primeiras 
instituições evangélicas brasi-
leiras a atuar na recuperação 
de dependentes químicos. 
A instituição iniciou a partir 
de uma visita que a missio-
nária Ana Maria e a cantora 
Roseli, fizeram a um rapaz, 
dependente químico, que es-
tava internado em uma Clí-
nica de Repouso de Goiânia, 
depois de ouvir o evangelho 
ministrado pelas duas missio-
nárias, o rapaz decidiu mu-
dar de vida e se converteu ao 
evangelho, sendo o primeiro 
interno do Movimento Jovens 
Livres, cuja internação iniciou 
na residência da missionária 

Ana Maria.
A missionária Ana Maria 

contou com o apoio incondi-
cional do seu esposo, Pastor 
Paulo de Oliveira Brasil, am-
bos, foram grandes empre-
endedores no ministério de 
recuperação de toxicomânos 
em Goiás, auxiliando pesso-
as tanto do sexo masculino 
quanto do sexo feminino, 
tendo como base o discipula-
do pela Bíblia Sagrada. Com 
muito esforço, Ana Maria e 
Paulo Brasil, conseguiram 
adquirir uma Sede Própria 
para a instituição, localizada 
no Parque Industrial, em Goi-
ânia, próximo ao Bairro Fe-
liz, também uma chácara no 
Conjunto Riviera, onde fun-
ciona o internato masculino e 
depois de alguns anos, dando 

prosseguimento ao árduo tra-
balho do casal, conseguiram 
a doação de uma área rural 
na Chapada dos Guimarães, 
no estado de Mato de Grosso, 
onde funciona a Fazenda Ma-
ranata.

Ao longo dos cinquenta e 
sete anos de fundação, o Mo-
vimento Jovens Livres já foi 
responsável pela recupera-
ção de milhares de homens 
e de mulheres que eram de-
pendentes químicos (álcool 
e drogas ilícitas) e que depois 
de passarem por um período 
de internação que varia entre 
nove meses a um ano, rece-
bendo o apoio espiritual, por 
meio de estudos bíblicos, a 
desintoxicação e o acompa-
nhamento médico e psico-
lógico, são reenquadrados à 

sociedade.
A Missionária Ana Maria e 

o Pastor Paulo Brasil também 
atuaram na Igreja Presbite-
riana do Brasil, são fundado-
res da Igreja Presbiteriana do 
Setor Universitário, da Igreja 
Presbiteriana Renovada, Bom 
Pastor e da Comunidade Jo-
vens Livres, ambas, em Goi-
ânia.  O Pastor Paulo Brasil e 
a Missionária Ana Maria tive-
ram três filhos: Paulo Ioshua, 
Jonatan e Poliana. A missio-
nária Ana Maria faleceu, em 
2015 e o pastor Paulo Brasil, 
em 2016, depois de deixarem 
um grande legado na área de 
recuperação de alcoólatras e 
toxicômanos. Atualmente, o 
Movimento Jovens Livres é 
presidido pela Pastora Maria 
de Jesus Caetano.  

57 anos do movimento jovens livres

VALÉRIO VALÉRIO 
GOMESGOMES

Cientista Político

Recentemente, o renoma-
do Fórum Brasileiro de Segu-
rança Pública reafirmou que 
desde o início do governo Ro-
naldo Caiado (União Brasil) 
que o estado de Goiás vem se 
transformando em referên-
cia nacional em segurança 
pública. Em razão de queda 
avassaladora e contínua dos 
índices de criminalidades em 
todo território goiano. Pano-
rama social que demonstra o 
elevado grau de sensibilida-
de humana, competência e 
compromisso do governador 

Ronaldo Caiado em reduzir, 
ao máximo, a criminalidade 
em todos municípios de Goi-
ás. Principalmente na região 
metropolitana da capital e no 
entorno do Distrito Federal. 
Percebe-se que esse quadro 
de declínio substancial do 
número de violência social é 
produto de vários mecanis-
mos e ações cirurgicamente 
elaboradas e colocadas em 
prática. Ou seja, o governa-
dor Ronaldo Caiado, desde 
o primeiro dia que assumiu 
democraticamente o Palácio 

das Esmeraldas, determinou 
ações e deliberações para so-
fisticar todas as forças poli-
ciais do estado de Goiás. Isto 
é, obtenção de armamentos 
letais e não-letais de alto nível 
de tecnologia, veículos apro-
priados, valorização dos poli-
ciais em todas as tipologias e 
categorias. Além de aumento 
considerado do número de 
policiais e demais agentes de 
proteção da sociedade goia-
na. E mais, aquisição de ou-
tros equipamentos de ponta 
e atitudes que fortalecem e 

honram a segurança pública 
do estado de Goiás em sua 
integralidade. Por fim, não é 
por acaso, não é produto de 
"toque de mágica" que a se-
gurança pública de Goiás se 
encontra no topo de qualida-
de nacional. E sim, em razão 
de deliberações eficazes, efi-
cientes e extremamente foca-
das do governador Ronaldo 
Caiado e de todos incansáveis 
e qualificados integrantes dos 
órgãos de segurança pública 
do pujante estado de Goiás.

Goiás é o estado mais seguro do Brasil!
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N. º 016/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 06 de março de 2025, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Processo licitatório, por meio de Ata de Registro de 
Preço, para aquisição de materiais esportivos, para atender as necessidades 
das escolinhas municipais de esportes da Secretária de Esportes e 
Juventude de Chapadão do Céu/GO para o ano de 2025, conforme descrito 
no modelo de proposta anexo ao Edital de Pregão nº 016/2025 nos termos da 
Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, 
poderão ser obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal 
de expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 
17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228. Chapadão do Céu – GO, 19 de 
fevereiro de 2025. JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

OURO VERDE EMPREENDIMENTOS - SPE - LTDA, CNPJ 

43.681.317/0001-43, localizada na Fazenda Bom Jardim - 

Caldazinha, Goiás, torna público que requereu à Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente de Caldazinha a Licença 

Ambiental de Supressão Vegetal para a fins de instalação do 

Loteamento Village Ouro Verde. O empreendimento não 

enquadra na resolução CONAMA 006/86.

PREGÃO ELETRÔNICO 009/2025
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇO PENTEST CYBER SECURITY
Data de abertura das propostas: 26/02/2025 às 14h00
Data da Disputa: 26/02/2025 às 14h30
Edital disponível no endereço eletrônico:
www.sistemafaeg.com.br/senar
https://www.licitacoes-e.com.br

AVISO DE LICITAÇÃO

Goiânia, 18 de fevereiro de 2025 – Dirceu Borges- Superintendente

PREGÃO PRESENCIAL 008/2025
OBJETO: AQUISIÇÃO DE UTENSILHOS DE COZINHA
Data da Sessão: 26/02/2025 às 09h30
Local: Sede do Senar/AR-GO - Rua 87, nº 708, Edifício FAEG, 2º andar, Setor
Sul, CEP 74.093-300, Goiânia-GO. 
Edital disponível no endereço eletrônico:
www.sistemafaeg.com.br/senar

AVISO DE LICITAÇÃO

Goiânia, 18 de fevereiro de 2025 – Dirceu Borges- Superintendente

CONVITE 001/2025
OBJETO: AQUISIÇÃO DE GERADOR TRIFÁSICO
ABERTURA DOS ENVELOPES: 21/02/2025 ÀS 09:00H
LOCAL: Sede do Senar/AR-GO - Rua 87, nº 708, Edifício FAEG,
1º andar, Setor Sul, CEP 74.093-300, Goiânia-GO
Edital disponível no endereço eletrônico: 
www.sistemafaeg.com.br/senar

AVISO DE LICITAÇÃO

Goiânia, 18 de fevereiro de 2025 – Dirceu Borges- Superintendente

         AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 010/2025
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90, por intermédio do SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO- 
SAAE, torna público, que fará realizar no dia 07 de março de 2025, em 
sessão pública eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de 
Compras - BNC, a partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, 
licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço por 
item Aquisição para futura, eventual e parcelada de materiais filtrantes, para 
atender as demandas do serviço Autônomo de Água e Esgoto- SAAE – 
MINEIROS/GO., conforme disposições do termo de referência em anexo. 
Fim do cadastramento das propostas 07/03/2025 às 08hrs00min. Início da 
sessão pública no dia 07/03/2025 às 9hs00min. O edital e o recebimento da 
proposta estará disponível a partir de 18/02/2025, encontra-se disponível, na 
íntegra, nos endereços www.mineiros.go.gov.br, http://bnc.org.br e 
www.gov.br/pncp/pt-br/pncp. Frisa-se que ao presente Pregão é Regido pela 
Lei 14.133/2021, Decreto Municipal no 004/2024, Lei Complementar no 
123/2006 e suas alterações. Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou 
pelo telefone (064) 3672-7816. 

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Pregoeira Substituta

 EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSMBLEIA GERAL 
O presidente da CAMTRIN – COOPERATIVA 
AGROPECUÁRIA MISTA DE TRINDADE LTDA, no uso de 
suas atribuições estatutárias e legais, convoca todos os 
associados da Cooperativa para participarem da Assembleia 
Geral Ordinária, a ser realizada no dia 06(seis) de março de 
2025, na residência do Presidente Sr. Marajá, situada a Rua 
Aleixo Antônio Alves, nº 635-A, Centro, Trindade-GO, em primeira 
convocação as 17:00 horas, com a presença de 2/3 (dois terços) 
dos associados, em segunda convocação as 18:00 horas, com 
a presença de metade mais um dos associados, e em 
terceira e última convocação às 19:00 horas, com a presença 
de no mínimo 10 (dez) associados, para deliberarem sobre a 
seguinte ordem do dia: 1 – Regularização e Eleição do conselho de 
administração e conselho fiscal, 2 – Prestação de contas , 3 – Demais 
assuntos, a  Cooperativa conta com 156 cooperados. 

Trindade, 18 de fevereiro de 2025. 
Marajá João Alves de Mendonça 

Presidente 

  ASSOCIAÇÃO DAS PENSIONISTAS DA POLÍCIA E 
CORPO DE BOMBEIROS MILITARES DE GOIÁS – APPB

CNPJ: 37.382.173/0001-21.
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

A presidente do Conselho de Administração da ASSOCIAÇÃO 
DAS PENSIONISTAS DA POLÍCIA E CORPO DE BOMBEI-
ROS MILITARES DO ESTADO DE GOIÁS – APPB, no uso de 
suas atribuições estatutárias, de acordo com o art. 33, inciso 
XII, CONVOCA através do presente edital, todas(os) associa-
das(os) contribuintes em situação regular, para participarem 
da Assembleia Geral Ordinária, conforme art. 24, inciso I, alí-
nea b, para reunirem-se e deliberarem sobre as pautas:
I – Apreciação/Aprovação da prestação de contas anual, Ba-
lanço Geral e Patrimonial referente ao ano de 2024, encami-
nhado pelo Conselho Fiscal.
II – Autorização/Ratificação de Autorização para a Associação 
das Pensionistas da Polícia e Corpo de Bombeiros Militares do 
Estado de Goiás – APPB, pessoa jurídica de direito privado, 
inscrita no CNPJ/MF de nº 37.382.173/0001-21, ajuizar me-
didas administrativas e judiciais e ainda, receber, em caso de 
êxito das ações propostas, os valores referentes aos seus as-
sociados para posteriormente repassar os valores individuais 
destinados a cada associado beneficiário, agilizando assim o 
processo de pagamento;
III - Autorização/Ratificação de Autorização para a Associação 
das Pensionistas da Polícia e Corpo de bombeiros Militares do 
Estado de Goiás – APPB, pessoa jurídica de direito privado, 
inscrita no CNPJ/MF de nº 37.382.173/0001-21, aumentar o 
percentual de contribuição das associadas(os), passando de 
1,4% (um vírgula quatro por cento) para 1,6% (um vírgula seis 
por cento), em conformidade com o disposto no art. 17 do Es-
tatuto da APPB;
IV – Autorização para baixa do valor de R$ 592.474,93 (qui-
nhentos e noventa e dois mil, quatrocentos e setenta e qua-
tro reais e noventa e três centavos), que consta no Passivo 
Não Circulante, referente a Processo Precatório nr. 219894, 
e que, mediante aprovação, será incorporado ao patrimônio 
da APPB; 
V - Demais assuntos de interesse da categoria.
A Assembleia Geral será realizada na sede própria da APPB, 
sito a Avenida Goiás, nº 2.970, Qd. Área, Lts. 2/3, Setor Cen-
tral, nesta Capital, aos 27 (vinte e sete) de fevereiro de 2025 
(dois mil e vinte e cinco), às 13:30h (treze horas e trinta mi-
nutos) em primeira convocação, com a presença da maioria 
simples das(os) associadas(os), e, trinta minutos após, em 
segunda e última convocação, com qualquer número de as-
sociadas(os) presentes, mas nunca inferior a 21(vinte e um), 
para deliberação das pautas, obedecendo o contido no art. 25, 
inciso IV do Estatuto Social. 

Goiânia, 18 de fevereiro de 2025.
DIVINA ROBERTA DA SILVA

Presidente da APPB

  ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA – O Presidente 
do Sindicato do Comercio Varejista de Jataí, com fulcro nos 
Artigos 25, 26, 27 e demais do Estatuto, convoca a Diretoria 
e empresas do segmento em condições de voto para partici-
par da Assembleia Geral Extraordinária que será realizada no 
dia 26/02/2025, de forma remota através do link zoom https://
zoom.us/j/95939169337?pwd=neLIgjVdPS5jrHK4qpkaTe-
6reRkf2v.1, Meeting ID: 959 3916 9337, Passcode: 915840, 
às 8:30h em 1ª Convocação, por maioria de votos em relação 
ao total dos associados, em 2ª convocação, às 9h, por maioria 
dos associados presentes, para apreciar a seguinte pauta do 
dia: a) Autorização para firmar convenção coletiva de traba-
lho e aditivos com o Sindicato dos Empregados no Comércio 
de Jataí-Go em 2024;b) Propor dissídio coletivo de trabalho; 
c) Autorização para criar comissão para as negociações das 
convenções coletivas de trabalho; d) Prestação de contas do 
ano de 2024; e)Previsão orçamentária para 2025; f) Convali-
dação de todos atos do sindicato em 2024; g)Assuntos Gerais. 
Jataí (GO), 19 de fevereiro de 2025. Marques Alves Pereira. 
Presidente.

EXTRATO DO EDITAL DE CHAMAMENTO PUBLICO  01/2025
CREDENCIAMENTO – LABORATORIOS

O Fundo Municipal de Saude de Guapo-GO, com fundamento na Lei nº 
14.133/21 e alteracoes posteriores, vem tornar publico que estara cadas-
trando pessoa jurídica com CNAE adequada para execucao de exames 
laboratoriais, para credenciamento nos termos do Edital e seus anexos 
entre os dias 19/02/2025 ate 31/12/2025, no horario de expediente 8:00 
as 12:00 e das 13:00 as 16:00. Aos interessados o Edital e seus anexos 
encontram-se a disposicao na CPC da Prefeitura Municipal, sediada na 
Rua Padre Vicente, n 356, Centro, Guapo ou atraves do site www.guapo.
go.gov.br icone LICITACOES. Guapo-GO. 17/02/2025.

 LUCY AVILA DOS SANTOS 
 Agente de Contratacoes.

 AVISO DE ABERTURA DE EDITAL 
Edital Nº 01/2025 – SMEH

O FME – Fundo Municipal de Educação do Município de Hidrolina 
Goiás, AVISA que o edital para abertura do processo de escolha de Dire-
tores (as) das Escolas da rede Municipal, encontra-se abertas as inscri-
ções no período de 24 a 28 de fevereiro de 2025, Edital e informações no 
site: https://hidrolina.go.gov.br/ Hidrolina_Goiás,18 de fevereiro de 2025
                THAÍSA CRISTINA FERREIRA - Gestora do FME

Município de Marzagão – Estado de Goiás
EXTRATO DA ARP 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 04/2025 - SRP
Licitantes Registrados: ATA Nº 27 – ARTE SUL GRÁFICA LTDA, VALOR 
R$ 51.885,70; ATA Nº 28 - COPY MASTER COMERCIO LOCACAO E 
SERVICOS LTDA, VALOR R$ 209.380,00, ATA Nº 29 – GRAFICA IGUACU 
LTDA, VALOR R$ 51.233,80. Vigência das atas: 17/02/2026. Assinatura: 
17/02/2025. Marzagão, 17/02/2025. Inês Marques da Silva, Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 04/2025

A Câmara Municipal de São Luís de Montes Belos-GO, torna público que 
fará à abertura do Edital de Pregão Eletrônico nº 04/2025, a realizar-se 
no dia 06 de março de 2025, a partir das 09:00 horas, local: https://bnc-
compras.com/, na modalidade Pregão Eletrônico, tipo registro de preço, 
menor valor global, objetivando CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LAVA-JATO E APLICAÇÃO DE CERA 
AUTOMOTIVA EM VEICULOS OFICIAIS, nas condições estabelecidas 
no Edital. Maiores informações poderão ser obtidas no Departamento de 
Licitações, pelo telefone (62) 99169-9071, no horário de expediente e/ou 
pelo site: licitacao@saoluisdemontesbelos.go.leg.br. 

São Luís de Montes Belos - GO. 18 de fevereiro de 2025. 
Carlos Eduardo Ribeiro 

Agente de Contratação/Pregoeiro.

Liga de Basquete Feminina 
é lançada com 11 equipes 

Agência Brasil

A edição 2025 da Liga de 
Basquete Feminina (LBF) foi 
lançada nesta terça-feira (18) 
na Arena Centauro, em São 

Paulo (SP), com a presença de 
representantes das 11 equipes 
participantes. A competição 
contará com a transmissão de 
alguns jogos pela TV Brasil.

Unimed Campinas, Blume-
nau, ADRM Santo André, São 
José Basketball, Sodiê Mes-
quita, Sampaio Basquete, Sesi 
Basquete, Corinthians e os 
estreantes Maringá, Cerrado 

Basquete e Ourinhos Basque-
te são as equipes participantes 
da competição, que terá início 
no dia 8 de março, em home-
nagem ao Dia Internacional da 
Mulher.

A LBF começa com uma 
primeira fase na qual todas as 
equipes se enfrentando em tur-
no e returno, em 22 rodadas. 
As oito melhores equipes desta 

etapa seguem para os playoffs. 
Nas quartas de final e na semi-
final as equipes se enfrentam 
em uma série melhor de três 
jogos. Já a grande decisão será 
numa melhor de cinco jogos.

“Estamos muito felizes com 
a realização de um evento des-
sa proporção. Reunir todos os 
entes do basquete feminino 
nesse grande pontapé para o 

início do campeonato com um 
nível de qualidade e profis-
sionalismo só nos deixa ainda 
mais ansiosos pela temporada 
que está para começar. Esta-
mos comemorando os 15 anos 
e sabemos que essa tem tudo 
para ser uma grande tempora-
da”, declarou o presidente da 
LBF, Valter Ferreira.

Liga de Basquete Feminina 
é lançada com 11 equipes 
participantes

Jogadores fazem campanha nas redes 
sociais contra gramados sintéticos

Agência Brasil

O fim do gramado sintético 
nos estádios de futebol do Brasil 
é o mote da campanha prota-
gonizada nas redes sociais por 
grandes nomes do futebol, como 
Neymar, Bruno Henrique, Lucas 
Moura, Philippe Coutinho, Thia-
go Silva e Gabigol, entre outros. 
Nesta terça-feira (18), eles pu-
blicaram um comunicado em 
rede social, em que dizem estar 
preocupados com “o rumo que o 
futebol brasileiro está tomando” 
e classificam como “absurdo o 
gramado sintético nos campos”.

A nota reivindica que os jo-

gadores brasileiros sejam mais 
ouvidos sobre a qualidade dos 
gramados, assim como ocorrer 
em ligas no exterior.

O primeiro clube a aderir ao 
campo sintético foi o Athletico 
Paranaense, que em 2016 insta-
lou o piso artificial na Arena da 
Baixada, em Curitiba. Naquele 
ano, o Furacão teve aproveita-
mento de 80% nos jogos disputa-
dos em casa, conquistando vaga 
na Copa Libertadores em 2017.

Outros clubes seguiram o 
mesmo caminho: o Palmeiras 
mudou o gramado do Allianz 
Park em 2020, e três anos depois 
foi a vez do Botafogo adotar o 

piso artificial no Estádio Nilton 
Santos (Engenhão), apelidado 
de "tapetinho".. Nesta tempora-
da, o Atlético Mineiro anunciou 
a troca do gramado natural pelo 
sintético na Arena MRV.

No final de 2023, em meio à 
onda de calor que atingiu o Rio 
de Janeiro, o Flamengo mediu a 
temperatura em quatro campos 
de futebol no Centro de Treina-
mento (CT) em Vargem Grande, 
na zona oeste, conhecido como 
Ninho do Urubu. Na época, os 
termômetros chegaram a marcar 
70 graus Celsius nos campos de 
grama sintética.

REPRODUÇÃO INSTAGRAM/NEYMAR JR


